

IMPONENTE JORNADA del trabajo en Costa Rica

EN OCHO LUGARES DE COSTA RICA SE CELEBRARON IMPONENTES MANIFESTACIONES Y DESFILES EL 1º DE MAYO.

EL DESFILE DE SAN JOSE FUE ENCABEZADO POR LOS PIONEROS CON LA PALOMA BLANCA DE LA PAZ RODEADA DE BANDERAS DE COSTA RICA.

BIZARRA COMBATIVIDAD ASUMIERON LOS DESFILES Y LAS MANIFESTACIONES EN TODA LA ZONA BANANERA, FEUDO DE LA UNITED. (—TEXTO EN PAGINA 13—)



Apretadas filas de trabajadores recorren las calles de San José, de acera a acera, hombro con hombro



Cuadras y más cuadras así de apretadas, dieron el 1º de Mayo demostración de la disciplina de los trabajadores

Batistianos dirigieron las agresiones a mujeres y niños

ADELANTE
Semanario de Intereses Generales

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

6 DE MAYO DE 1962

Nº 488

VALOR EL EJEMPLAR ₡ 0.30

LOS CUBANOS EXILADOS HABIAN DICHO EL DIA ANTERIOR QUE "LA MANIFESTACION NO SE CELEBRARIA PORQUE ELLOS LA IMPEDIRIAN".

Pongo en su conocimiento hechos muy graves, le dice don Carlos Guillén Fernández al Presidente Echandi y al Presidente Electo Sr. Orlich en carta que reproducimos. (—EN LA PAGINA 4—)

DESDE QUE ESTAN AQUI LOS BATISTIANOS, HAY DISTURBIOS EL 1º DE MAYO, LO QUE NO HABIA OCURRIDO EN LOS 30 AÑOS ANTERIORES.

Impostergable el cese de pruebas nucleares

El Gobierno que termina y el Gobierno que comienza

En el número anterior de nuestro semanario publicamos un editorial con un balance de la obra de gobierno cumplida por don Mario Echandi. Por supuesto, no fue un balance exhaustivo de la administración que termina, ni mucho menos. Fue, simplemente, un enjuiciamiento de algunos aspectos esenciales del gobierno del señor Echandi.

La Administración que termina sus funciones el 7 de Mayo, como cualquier otra, refleja los intereses de la clase gobernante o, mejor dicho, de la clase social a que pertenece el equipo gobernante. En este caso, el gobierno que termina sus labores ha sido la expresión de los círculos oligárquicos tradicionales del país, el comercio importador, de los grandes cafetaleros y de los círculos imperialistas a que están ligados unos y otros o que tienen fuertes inversiones en Costa Rica,

La política exterior del gobierno que termina ha sido la que manda el Departamento de Estado, una política de más o menos completa sumisión al imperialismo. A lo más que se atrevió don Mario Echandi en esta materia fue a prolongar un tanto ciertos procesos, por ejemplo, el proceso de ruptura de relaciones diplomáticas con Cuba. Pero en definitiva optó por doblegarse a las exigencias de Washington.

En lo económico la política de la Administración Echandi ha sido, como lo dice el editorial anterior, consecuente con los intereses que representa. Sometimiento a los dictados del Fondo Monetario Internacional y, como derivado inevitable, desvalorización de la moneda para hacer el juego a los círculos exportadores (United, beneficiadores de café, etc.). Bajos salarios, altos precios, derechos sindicales restringidos, mantenimiento del estado de cosas existente en materia agraria, aunque sin aplicación de métodos violentos contra los campesinos ocupantes precarios, política impositiva contraria a las clases más necesitadas, derroche administrativo en obras de relumbrón (autopistas, suntuosos edificios bancarios, etc.).

Ha sido, pues, el gobierno de don Mario Echandi un típico gobierno oligárquico, un gobierno de los ricos tradicionales y del imperialismo.

Sin embargo, hay que abonar justamente al señor Echandi que en materia de libertades públicas procuró mantener

su administración en el nivel de los gobiernos liberales, resistiéndose en ciertos momentos a hacer el juego a los sectores más recalcitrantes y agresivos de la reacción añados del imperialismo, que se han desplegado y organizado como nunca para obligar al gobierno a emplear métodos de fuerza para reprimir las actividades del movimiento obrero, de las organizaciones antifascistas y defensoras de la paz, de los partidos de izquierda, etc. En otras palabras, bajo la administración que termina, la Embajada Americana, apoyándose en ciertos círculos reaccionarios criollos y en las organizaciones fantasmas que ella misma financia, ha ejercido una fuerte presión para obligar al gobierno a echarse por el atajo de la violencia, para que restrinja la libertad de reunión, la libertad de prensa, la libertad de pensamiento y de cátedra en colegios y universidades, para que atropelle los derechos sindicales de los trabajadores, para que, en fin, hunda al país en un régimen de satrapía. Y el señor Echandi, aunque con muchas vacilaciones, ha procurado resistir a esa presión. El Gobierno de don Mario Echandi trató de ajustarse, como dice el editorial anterior, a la tradición de los gobiernos liberales del país.

El nuevo equipo gobernante, que asume las funciones públicas a partir del 8 de Mayo, bajo la Presidencia del señor Orlich, es una incógnita en algunas materias. Esa incógnita procede de las tendencias contradictorias que existen en el seno del Partido Liberación Nacional.

El grupo dominante en el P.L.N., que encabeza don José Figueres, es un círculo oligárquico, fuertemente ligado al imperialismo, pero no por eso sin contradicciones con él. Tanto el señor Figueres como el señor Orlich, son exportadores de café, y ya sabemos que los exportadores aunque procuran arreglar sus problemas con una política de componenda y compromiso con el imperialismo, tienen contradicciones con él. Estas contradicciones se manifiestan particularmente con los precios del café. . .

La política del Partido Liberación Nacional ha sido siempre, en lo fundamental, la política y este grupo, de un círculo oligárquico y pro-imperialista, pero con contradicciones con el imperialismo. No obstante, existe, otros intereses y otras tendencias en este parti-

do. No por casualidad de él han salido elementos de izquierda valiosos, como don Enrique Obregón, don Marcial Aguiluz, don Julio Suñel y otros. Tanto en la base como en la dirección intermedia existen tendencias democráticas, progresistas y hasta anti-imperialistas. Son tendencias no muy precisas, a veces con contradictorias, vacilantes, con arraigados prejuicios anticomunistas. Pero son tendencias que existen y que pueden jugar un papel en el futuro gobierno.

Se manifiestan también otras corrientes en el P.L.N. Nos referimos a los grupos filofascistas y anticomunistas. Como consecuencia en parte de que el P.L.N. surgiera al calor de la guerra civil del 48, en lucha armada contra los comunistas, hay ahí importantes sectores ultrareaccionarios. ¿Qué papel jugarán estos sectores en la nueva administración? ¿Lograrán asumir, con el respaldo de la Embajada de los Estados Unidos, un rol muy importante? Es difícil saberlo. Ello dependerá mucho de la forma en que se manifiesten las otras tendencias y, también, de la forma en que actúen las fuerzas revolucionarias.

Si los grupos fascistas cobran especial vigencia en el nuevo Gobierno, entonces la lucha política en los próximos años tenderá a adquirir caracteres violentos. Si estos grupos son marginados o cuando menos, frenados, entonces el imperialismo y la reacción más recalcitrante acusarán al gobierno de filo-comunista. El peligro más grande quizá estará en que el nuevo Gobierno, temeroso de que le apliquen la etiqueta de "comunista", se incline al chantaje imperialista y ultrareaccionario.

De cualquier manera que se desarrollen los acontecimientos, una cosa será inevitable: las fuerzas de izquierda y revolucionarias avanzarán y se fortalecerán. Esa perspectiva no podrá ser torcida. No hay "plan de alianza para el progreso" que pueda impedir que esto suceda. Lo que puede cambiar, según sea el nuevo gobierno, es la forma que asuman las luchas y los avances de las corrientes de izquierda y anti-imperialistas. El avance podrá ser violento o pacífico, dentro o fuera de los cauces legales. Pero el pueblo de Costa Rica avanzará en los próximos cuatro años hacia su meta: la total Liberación Nacional, como paso previo a su ulterior desarrollo hacia el socialismo.

LOS PERIODICOS DE LA SEMANA

ENTRE LINEAS

Para leer periódicos y comer pescado, hay que tener mucho cuidado... "La Nación" del lunes 30 de abril anuncia que "aumenta demanda para consumo eléctrico" por lo que "las plantas térmicas" están trabajando "sin descanso". Eso quiere decir que habrá factor térmico. Factor térmico es nuevo aumento de tarifas eléctricas. Aumento también sin descanso.

Además del aumento que tenemos todos los meses por el empréstito dado al ICE en los Estados Unidos, "La Nación", sin decirlo con todas sus letras, anuncia la nueva alza de tarifas. ¡Adelante con la "Alianza para el Progreso"! ¡Muy bonito!

"Clara definición de su política cafetalera pide a El Salvador la Fedecame" es otra nota de "La Nación" del lunes 30 de abril. Es que El Salvador manda al diablo el convenio de Washington, porque no le sirve. A ningún país de América Latina le sirve. Lo que le sirve a El Salvador y a Costa Rica es comerciar con todo el mundo y no con una parte del mundo, precisamente con la que está en crisis: la capitalista.

Se ha adelantado, en dos palabras, el comienzo del fin del célebre convenio de Washington.

Por los cables internacionales de las agencias norteamericanas nos enteramos de que el viejo loco de Idígoras Fuentes estuvo proclamando la llegada de un barco con armas a Guatemala procedente de Cuba. Con sus gritos quería dar a entender que quienes lo están botando son los cubanos y no su pueblo. Como el barco no llegó, Idígoras anunció el 10. de mayo que "se había hundido". ¡Y se quedó tan campante!

Todos sabemos que Idígoras está más loco que un cangrejo de río. Y que las agencias norteamericanas son torpes y mentirosas. Pero no sabíamos que a esa novelita de Idígoras, "La Nación" le iba a dar los títulos de primera página a 5 columnas. Creemos que es el único diario del mundo que le concede honores a las "julioverniadas" del ridículo pelele chapín.

En "La Nación" del 10. de mayo se informa que llegaron a Limón 7.025 toneladas de mercadería. Y que por Limón se fueron de Costa Rica al exterior 1.900 toneladas de productos agrícolas, en sólo una semana. Quiere decir que compramos más de lo que vendemos. Balanza comercial desfavorable. Así es como se camina directamente a la ruina.

Y se camina directamente a la ruina por mantener relaciones comerciales únicamente



con una parte del mundo (la que está en crisis) y no con todo el mundo. "La Nación" fue muy clara en su nota del martes 10. de mayo.

En "La República" del 10. de Mayo y en "Diario de Costa Rica" del día anterior, el padre Núñez y don Otilio Ulate continuaron su polémica. ¿Sobre qué discuten? ¡Discuten a ver cuál es más anticomunista de los dos! ¡Lo lógico es que discutan a ver cuál es el más soltero de los dos!

"El comienzo del fin" del partido Liberación Nacional será no aplicar la nueva ley que regula las relaciones entre grandes beneficiadores y pequeños productores de café", dice don Luis Alberto Monge en carta a don Raúl Hess en "La República" del 10. de mayo. El "comienzo del fin de Liberación" no sería sólo eso, sino descansar toda su política en las esperanzas que cifra en la "Alianza para el Progreso".

¿Qué irá a hacer Liberación cuando el pueblo quede enterado, dentro de poco, que la tai "Alianza" de Kennedy es un engaño? Una de dos: enfrentarse al engaño o volarle la cincha al pueblo radicalizado por el engaño.

Informó "La República" del sábado 28 de abril que don José Figueres está gestionando un empréstito con Kennedy para enjugar el déficit fiscal que él calcula en 200 millones de colones, y 200 más para aumentar las posibilidades de crédito de los bancos. En total, 400 millones de colones. Va a curar la tisis con bacilos de tisis; va a curar al porracho dándole más guaro; va a curar al mareado, mareándolo más.

Porque el imperialismo yanqui no saca pelo sin sangre. Además de las condiciones políticas que exige contra nuestra soberanía, atando a nuestro país a sus intereses monopolísticos, además de todas las cortapisas contra nuestra independencia que van incluidas en cada empréstito, éstos se hacen

usturaramente con tipos de interés que deben llamarse lo que son: robos, asaltos en pandilla, atracos...

Pedir 400 millones de colones a Kennedy —que es lo que está haciendo Figueres— es imitar al Rey Sol, que decía: "Después de mí, el diluvio". ¿Quién los va a pagar? ¿Cuándo se van a pagar? ¿No es eso hipotecar el país? A Pepe nada le importa. Necesita 400 millones, sea como sea, para hacer un gobierno de Liberación a la buena del dólar y reelegirse dentro de cuatro años. El que viene atrás que arree...!

Sólo en café, Estados Unidos han dejado de pagarnos en cinco años 500 millones de colones por el bajo precio. No habría necesidad de hipotecar el país ni su futuro con sólo exigirles una de éstas dos cosas: o mejoran el precio del café, para no perder cien millones al año, o nos dejan intercambiar los excedentes con el socialismo. No es más sensato y más patriótico?

"Partidos social-cristianos se reunirán en Lima", informa "La Nación" del miércoles 2 de mayo. ¡Se olvidó decir que también irán representantes de Las Hijas de María...!

"Adelanta fusión de ferrocarriles", es una noticia de "La Nación" del martes 10. de mayo. Se adelanta la entrega, por una cantidad, del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico a la Northern Railways, empresa anglo-norteamericana. ¿Vamos a permitir que nos quiten un ferrocarril eléctrico y que además controlen una vía interoceánica para que los extranjeros, y no los costarricenses, sean los que manden en nuestra propia casa

Lo mejor de la semana en los diarios: el artículo de don Néstor López Gutiérrez diciendo lo que es la "Alianza para el Progreso". Es una estafa, es un engaño, es una sinvergüenza, dice en dos platos. Comienzan a ver claro...! ¡Buen síntoma!

Dice "La Hora" del 2 de mayo que "fueron los comunistas" los que provocaron disturbios el 10. Dice lo contrario de la verdad: la manifestación fue agredida por bandas organizadas y dirigidas públicamente por batistianos. Por decir siempre lo contrario, es que nadie la lee. Va a seguir arruinada. Aunque sea con nuevos dueños. ¡Pónganse vivos!

Si los periódicos de Costa Rica fueran inteligentes debieron haber titulado sus crónicas de la manifestación obrera así: "Extranjeros, públicamente, dirigieron el asalto a hombres, mujeres y niños costarricenses".

Pero eso es pedirle naranjas al anono.

BATISTIANOS

dirigieron agresiones contra mujeres y niños

Señor Presidente de la República don Mario Echandi J.
Señor Presidente Electo don Francisco J. Orlich.
Presente.

Estimados señores:

En mi carácter de ciudadano costarricense séame permitido poner en conocimiento de ustedes los siguientes hechos: El desfile y la manifestación de trabajadores del 10. de Mayo en esta capital, para los que existía permiso oficial, fueron agredidos por bandas organizadas que actuaron contra las leyes y las tradiciones nacionales, al mando público y notorio, en las calles, de varios exilados cubanos residentes en Costa Rica.

La dirección pública de las agresiones contra costarricenses que celebraban legalmente la Jornada Internacional del Trabajo y la rendición de William Walker, asumida de manera ostentosa por los exilados cubanos, le consta a las autoridades de la Guardia Civil. Uno de los extranjeros comprometidos en las agresiones fue detenido, aunque puesto en libertad más tarde.

Todos vimos a los cubanos exilados dirigiendo y azuzando a estudiantes de colegios católicos para que atacaran a las mujeres y los niños que participaban en el desfile. Algunos de ellos desarrollan en su vida diaria actividades punibles, como la trata de blancas. Se vio entre los directores de las agresiones a los dueños del cabaret llamado "Las Maracas", los que el día anterior dijeron a varias personas que el desfile no se celebraría "porque lo impedirían los cubanos".

Por la tarde del 10. de Mayo toda la iluminación del Templo de la Música, así como la del Parque de Morazán, habían sido despedazadas, preparando una oscuridad favorable a los designios de agresión. Amparados a esa oscuridad, en la noche los agresores, bajo el mando en voz alta de los batistianos, lanzaron piedras sobre la manifestación. En el hospital San Juan de Dios fueron atendidos varios heridos, entre ellos mujeres.

En las esquinas del Banco Anglo y de la Biblioteca Nacional, varios números de la Guardia Civil, indignados por la intervención de los extranjeros, les llamaron la atención enérgicamente, diciéndoles "que no tenían derecho a intervenir en asuntos propios de los costarricenses". Uno de los cubanos, en la esquina del Banco Anglo, mostraba una cadena de bicicleta como

arma contundente. Parece que no pudo hacer uso de ella.

El señor José Miguel Tarafa, expulsado por el gobierno hace pocos meses, fue uno de los instigadores de las agresiones. No sólo ha quebrantado el decreto de expulsión, sino que interviene en las calles, de hecho, contra un grupo de costarricenses, entre ellos mujeres y niños. Tanto el señor Tarafa como el señor Orlando Núñez Pérez —otro expulsado por el gobierno del señor Echandi—, editan un semanario llamado "Frente", en el que se permiten intervenir, con sus artículos, en los debates nacionales. No me explico la impunidad con que actúan dos expulsados del país por su participación en planes que ponían y ponen en peligro la tranquilidad de los costarricenses. A no ser, como piensan muchos, que gozan de una protección que sobrepasa al poder de la ley y de nuestras autoridades.

Los desfiles del 10. de Mayo se han celebrado ordenada y pacíficamente desde hace más de 30 años. No es sino de dos años a esta parte que ocurren disturbios. Es decir, desde que están en el país los exilados batistianos, irrespetuosos de nuestras tradiciones, de nuestras leyes y del propio asilo que les brindamos.

Pongo en su conocimiento estos hechos objetivos, que les constan a las autoridades, para que ustedes, como buenos costarricenses, contribuyan a hacer que se respeten las leyes y que se brinde tranquilidad a los costarricenses, antes de que una peligrosa anarquía nos la robe a todos.

Atentamente,
Carlos GUILLEN FERNANDEZ.

HABLA LA ALIANZA
DE MUJERES

San José, 3 de mayo de 1962

Señor Presidente de la República
Lic. don Mario Echandi.

Consideramos inadmisible la abierta intervención de los cubanos batistianos como principales provocadores de la agresión contra el desfile de trabajadores del 10. de Mayo.

En nombre de la seguridad y la paz de todo el pueblo costarricense, pedimos la expulsión inmediata de esos provocadores que no han sabido respetar el derecho de asilo y que están instruyendo bandas fascistas y mackartistas de mucha-

chos costarricenses para servir los intereses del imperialismo yanqui.

A Ud. y a todos los costarricenses nos consta que esos métodos son ajenos a nuestra tradición. Aún en los años de mayor lucha política los trabajadores siempre han realizado sus desfiles en orden y paz, como corresponde a un país culto y democrático.

Atentamente,

por COMITE NACIONAL EJECUTIVO DE ALIANZA DE MUJERES COSTARRICENSES

María Alfaro V.,
Luisa González,
Pamela de Martínez.

Apdo. No. 758.

Centro Obrero de Estudios Sociales

LUNES 7 DE MAYO - A LAS 7.30 DE LA NOCHE

Hablará:

Eduardo Mora Valverde

El balance de la Jornada del 10. de Mayo

Los robos de la "Alianza para el Progreso"

LA PAZ, 25 (SINJUA). Al cabo de casi un año de operaciones, el programa de crédito con participación del gobierno norteamericano, llamado "Plan Triangular", no puede aún satisfacer las necesidades de implementos y repuestos para la industria minera boliviana, la que se mantiene en crisis por tal razón. El programa de asistencia técnica y créditos llamado Plan Triangular compromete a los gobiernos de los EE. UU., de la República Federal de Alemania y al Banco Interamericano de Desarrollo

(BID) a entregar 37.750.00 dólares en tres años, destinados a hacer costear la producción minera. La Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia denunció que, hasta ahora, no ha llegado sino una mínima parte de los materiales y repuestos necesarios, ignorándose hasta la fecha si se ampliarán las plantas de concentración y se establecerán otras, que constituyen aspectos esenciales para la rehabilitación de la minería nacionalizada.

C. G. T. C.

SE INVITA A LOS TRABAJADORES SINDICALIZADOS Y NO SINDICALIZADOS A LA GRAN ASAMBLEA POPULAR QUE SE EFECTUARA EL MIÉRCOLES 9 DE MAYO A LAS 7 Y 30 DE LA NOCHE, EN EL LOCAL DE LA CGTC, FRENTE A LA IGLESIA DE LOS ANGELES

EL BALANCE DE LA CELEBRACION DE LA JORNADA INTERNACIONAL DEL TRABAJO, PRIMERO DE MAYO

Resoluciones del Noveno Congreso de Vanguardia Popular

Publicamos a continuación otras resoluciones del Noveno Congreso del Partido Vanguardia Popular, celebrado a fines del mes pasado, las que deben agregarse a las anteriores publicadas por nosotros. Todos los periódicos del país recibieron copias de estas resoluciones. Nosotros las insertamos a continuación:

RESOLUCION DE SOLIDARIDAD CON LOS LUCHADORES QUE SUFREN PRISION O SON PERSEGUIDOS

El IX Congreso del PCP declara:

Nuestro Partido fiel a los principios del internacionalismo proletario, expresa su solidaridad con los luchadores por la paz, la democracia y el socialismo que sufren prisión, o son perseguidos.

La burguesía monopolista y sus agentes en los países coloniales y dependientes, se han lanzado por el atajo del fascismo. Cada vez más, en una u otra forma, se cercenan los derechos de los trabajadores y las libertades públicas.

Esta es la respuesta de la burguesía al impetuoso ascenso de la lucha de los pueblos por su liberación nacional y el socialismo.

Pero estas medidas represivas aunque temporalmente y sólo temporalmente, frenen el movimiento revolucionario, al fin de cuentas ayudan a los pueblos a comprender la necesidad de una independencia nacional verdadera y el derrocamiento del poder de los explotadores.

Nuestros hermanos de clase, Maidana, en el Paraguay, Alfaro Siqueiros, Encina y compañeros, en México; el camarada Gus Hall y compañeros en los Estados Unidos; Manolis Glezos, en Grecia, reciban un saludo cordial de los comunistas de Costa Rica.

Su sacrificio, y el de tantos otros camaradas que a todo lo ancho y largo del mundo capitalista son perseguidos por sus luchas, es una fuerza inspiradora para nosotros. Sobre esos sacrificios se levantará, en muy corto plazo, la liberación mundial de los trabajadores.

SOLIDARIDAD CON LOS LUCHADORES QUE SUFREN PRISION. SOBRE LA INTEGRACION ECONOMICA CENTROAMERICANA Y MUCHAS OTRAS DE INTERES PARA LA CLASE TRABAJADORA COSTARRICENSE

RESOLUCION SOBRE LA INTEGRACION ECONOMICA CENTROAMERICANA

El IX Congreso Nacional del Partido Vanguardia Popular resuelve:

Primero: apoyar las resoluciones y medidas adoptadas por el Buró Político y el Comité Central contra la llamada "integración" económica centroamericana. En las actuales condiciones, este bloque significa un duro golpe al desarrollo económico independiente de los países de la América Central para provecho de los grandes monopolios imperialistas, que se encuentran desesperados por elevar sus cuotas de ganancia y resolver su hondas contradicciones internas. Al levantar la bandera de la lucha contra esos planes integracionistas del imperialismo estadounidense, el Partido defiende los intereses patrióticos de las más amplias masas populares del Istmo. Los proyectos para crear bloques económicos en Centro América, igual que los que tienden a crear bloques semejantes en América del Sur y otras regiones del mundo, son pasos que, como dice Lenin, da el imperialismo para crear:

"...un trust mundial único que absorba todas las empresas y todos los Estados sin excepción. Sin embargo, el desarrollo marcha hacia esa meta en medio de tales circunstancias, de tal ritmo, de tales contradicciones, conflictos y cataclismos —no sólo económicos sino políticos, nacionales, etc.—, que, inexcusablemente, antes de que las cosas lleguen hasta el trust mundial único, hasta la asociación "ultraimperialista" universal de los capitales financieros nacionales, el imperialismo deberá estallar inevitablemente, el capitalismo se convertirá en su antípoda".

Segundo: Apoyar todas las resoluciones y medidas adoptadas por el Buró Político y el Comité Central contra los acuerdos de integración policíaca y militar centroamericana, adoptados en Guatemala y Nicaragua. Tales acuerdos, además de ser constitucionales en el caso de Costa

Rica por ser prohibida la existencia de ejércitos, son pasos del imperialismo para unificar los sistemas de represión contra los pueblos y justificar la intervención norteamericana en cualquier país centroamericano. Estos acuerdos de integración militar y policíaca han sido promovidos por el imperialismo con el propósito de reprimir los movimientos populares en pro de las reivindicaciones democráticas y de tratar de ahogar en sangre el oleaje popular por la liberación nacional, que toma cada vez mayor cuerpo en Centro América.

RESOLUCION DE SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO CHINO Y SU PARTIDO COMUNISTA

El IX Congreso del Partido Vanguardia Popular saluda al gran Partido Comunista de China y al pueblo que bajo su dirección a la vez que ha asestado golpes mortales al imperialismo mundial, ha logrado en pocos años, mediante un trabajo duro, prolongado y admirable, guiado por los principios del marxismo-leninismo, avanzar profundamente por el camino de la construcción socialista.

El Congreso une su protesta a la ya formulada por todas las fuerzas democráticas del mundo por el hecho de que la gran República China sea mantenida fuera de la ONU y suplantada en esa organización internacional por los agentes de Chiang Kai Shek, que no representan al pueblo chino sino al imperialismo yanqui. En la medida de nuestras posibilidades, redoblabamos la lucha para que China ocupe el puesto que le corresponde en la ONU, y mantendremos nuestra solidaridad con la lucha que despliega el pueblo chino para liberar a Taiwan (Formosa) de la ocupación imperialista.

DE SOLIDARIDAD CON EL PARTIDO COMUNISTA DE LOS ESTADOS UNIDOS

Ante la represión brutal desatada por el imperialismo de los Estados Unidos contra todas las

fuerzas democráticas de este país y especialmente contra el Partido Comunista, fiel abanderado de la clase obrera norteamericana, el Congreso acuerda:

Enviar un saludo caluroso y fraternal al P.C. de los Estados Unidos y hacerle saber a este Partido hermano que en su lucha heroica cuenta con la admiración y la solidaridad del Partido de los comunistas costarricenses, que es expresión de las fuerzas revolucionarias y democráticas del pueblo de Costa Rica.

RESOLUCION DE APOYO A LA INDEPENDENCIA DE ARGELIA

El IX Congreso del Partido Vanguardia Popular acuerda saludar la gran victoria alcanzada por el heroico pueblo argelino en su lucha de liberación contra el imperialismo francés y contra los sanguinarios fascistas de la OES.

RESOLUCION CONTRA LA TRANIA DE YDIGORAS Y EN APOYO DE LA LUCHA ARMADA DEL PUEBLO DE GUATEMALA

El IX Congreso del Partido Vanguardia Popular acuerda un saludo de admiración y solidaridad para los valientes patriotas guatemaltecos que hoy, desde las montañas de su Patria, luchan con las armas en la mano, por una Guatemala libre y soberana y contra la brutal dictadura proimperialista del general Ydígoras Fuentes.

RESOLUCION CONTRA EL TRAIADOR BETANCOURT Y EN APOYO DE LA LUCHA GUERRILLERA DEL PUEBLO DE VENEZUELA

El IX Congreso del Partido Vanguardia Popular acuerda saludar la lucha heroica de los patriotas venezolanos por la liberación y democratización de Venezuela y contra el Gobierno tíránico, vasallo del imperialismo yanqui, que preside el renegado Rómulo Betancourt.

Falsos son los "TRIUNFOS" de Betancourt sobre las guerrillas

UNA COMISION ESPECIAL DEL ESTADO DE LARA, LUEGO DE VISITAR LA REGION, ANUNCIA QUE DESPUES DE LA "VICTORIA" ANUNCIADA POR EL GOBIERNO, NO HALLO NINGUN CADAVER

BETANCOURT ANUNCIA UN DIA Y OTRO TAMBIEN LA LIQUIDACION DE LAS GUERRILLAS, PERO ESTAS SE MANTIENEN EN PIE DE HEROICA LUCHA

En medio de la represión, del cierre de periódicos, emisoras clausuradas, prisión de centenares de hombres, asaltos de bandas armadas al servicio de la oligarquía y del imperialismo, el gobierno de Betancourt insiste un día y otro también en afirmar que ya liquidó las guerrillas que al cerrarse el camino pacífico de las transformaciones sociales, se han lanzado a las montañas a conquistar con las armas en la mano lo que las clases poseedoras no dejan conquistar por medios pacíficos.

Sin embargo, pese a los constantes anuncios oficiales de "haber liquidado las guerrillas", de "haber matado a tantos guerrilleros", de "triunfos" militares sobre los campesinos, estudiantes y obreros que componen las guerrillas, éstas siguen en pie de lucha, manteniendo vivo su espíritu de combate en todo el pueblo venezolano.

El diario "Panorama" publicó el 10 de abril una información oficial en la que se desmintieron todas las mentiras de las "victorias" del gobierno. El gobierno había dicho que en el Estado de Lara, distrito Morán, había matado a muchos guerrilleros en una acción armada. Una comisión oficial visitó el lugar después de la anunciada "victoria", y el diario "Panorama", reproduciendo su informe, dice que no se halló ningún cadáver. El comisionado del ejecutivo del Estado de Lara, señor Rafael Guédez Pérez, dice "Panorama" elaborará un informe al gobierno de Betancourt para hacerle ver que contra lo que se ha dicho, las guerrillas siguen en pie de lucha y que luego de los anunciados muertos, no se halló ningún cadáver. Mentiras las anunciadas "victorias" de gobierno. En cambio, el mismo diario dice que se detuvo a siete campesinos de la región — (Estado de Lara, distrito Morán) por creérselos cómplices de los guerrilleros en el asalto que éstos realizaron al lugar llamado Humocaro Alto. Los periodistas han anunciado que a los detenidos, la Digipol, (policía fascista de Betancourt) les ha aplicado torturas.

De tal forma que poco después de los pregonados "triunfos" oficiales, una comisión también oficial, en el diario "Panorama", se

ve obligada a reconocer que las guerrillas no tuvieron un solo muerto, y que antes al contrario, siguen en pie de lucha con el apoyo de los campesinos de todo el pueblo. En cambio, tenemos este cable de mucho interés:

PEKIN, 30 (SINJUA).—Las guerrillas antigubernamentales de Venezuela han emitido sus comunicados números 2 y 3 acerca de sus victorias en los frentes Central y Occidental. Los comunicados fueron firmados por el Ejército de Liberación Nacional, según una información de Caracas. El comunicado N° 2 dice que en el Estado de Lara, en el lugar llamado Sumucaron, el destacamento número 3 del Ejército Nacional de Liberación, que inició operación en esa área el 3 de abril, tomó la prefectura y el cuartel de policía de la guardia nacional. Se capturaron armas y municiones. El pueblo de Sumucaron ha recibido con júbilo a los combatientes del Ejército de Liberación Nacional, quienes se retiraron de inmediato a su base, después del cumplimiento de la misión. Dice también que en el mismo Estado de Lara, han comenzado a operar las unidades tácticas. En la carretera de Barquisimeto-Quebur fue dinamitado un puente para obstaculizar las operaciones de los cuerpos policiales y de las tropas de Betancourt

enviadas para liquidar las fuerzas guerrilleras. Con apoyo de los campesinos, el destacamento número 1, que dirige el comandante Pablo, ha reiniciado operaciones. Al norte de Yaracuy, el destacamento Bolívar N°

5 mantiene sus posiciones. En el Estado Falcón se obtuvo gran éxito. Se capturaron grandes cantidades de armamento en la ciudad de Coro, tomando talleres de reparación y mantenimiento de vehículos oficiales.

Huelga minera en Asturias

PARIS, 26 (SINJUA).— La cifra de mineros de carbón de la región de Asturias al Noreste de España, que están en huelga, aumentó a 66.000, según informaciones de Madrid. Los huelguistas demandaron la aplicación por el gobierno de los acuerdos sobre el salario mínimo diario de 157 pesetas para cada minero. Sin embargo, el gobierno se negó a conceder la demanda y envió tropas y policías desde las provincias vecinas para reprimir a los obreros, cuando comenzó el paro. Los refuerzos de las tropas y la policía continúan llegando a la región.

Japón contra pruebas nucleares

TOKIO, 25 (SINJUA).— El gobierno del Japón protestó hoy contra la decisión del Presidente norteamericano, John F. Kennedy, de reanudar los experimentos nucleares en la atmósfera. El Secretario General del Gabinete, Hira, declaró que el Japón ha pedido repetidamente al Gobierno de los Estados Unidos que no lleve a cabo pruebas nucleares y se comprometa a la firma de un acuerdo para im-

pedirlas. "Nuestro Gobierno protesta contra todas las pruebas de armas atómicas, bajo cualquier pretexto", dijo Hira y subrayó: "Esperamos que el Gobierno de los EE. UU. cambie de parecer sobre esta decisión". Al propio tiempo, el Ministerio de Relaciones Exteriores emitió una declaración, en la que expresa que "la orden del Presidente Kennedy de llevar a cabo pruebas nucleares, ha desilusionado profundamente al gobierno japonés". Mientras tanto, la opinión pública del país expresa su más enérgico repudio contra la decisión norteamericana. Desde la madrugada de hoy, tienen lugar demostraciones frente a la Embajada de los Estados Unidos en esta capital, en protesta contra dichos ensayos.

MURIO WRIGHT MILLS

En una de sus páginas imborrables, Lincoln se refirió a la verdadera tradición norteamericana: la revolucionaria. Lincoln advirtió en su país dos corrientes opuestas, dos patrias: la de la razón y la del aturdimiento; la de la justicia y la de las persecuciones, la del pueblo y la del imperialismo. El escritor C. Wright Mills perteneció a la Norteamérica revolucionaria, sirviéndola con lealtad. Toda su obra es un alegato por los más altos ideales de convivencia humana. Esa es la razón fundamental para que en este momento, millones de hombres estemos lamentando su muerte, ocurrida en días pasados. Wright Mills se enfrentó en los Estados Unidos a los monopolios que conforman su política exterior e interior, una de explotación de los pueblos, la otra de persecución a sus fuerzas revolucionarias. Todos sus libros, "Labor Leaders", "White Collar", "La Elite del Poder", "Las Causas de la Tercera Guerra Mundial" y "Escucha, Yanki" son obras de un hombre que amaba la justicia y la verdad, y que vislumbró claramente la necesidad de un cambio fundamental en el mundo. Defendió a Cuba con razones en el propio imperio de los monopolios. "Escucha yanki" —si bien puede tener conclusiones discutibles desde nuestro punto de vista— es un alegato que hizo entender a muchos norteamericanos que el cambio operado en Cuba era inevitable, como son inevitables las estaciones del año.

Grande, con saco de cuadros, enérgico, cara de niño grande, el escritor se fue pero dejó una obra que lo sobrevivirá.

Hombres como Wright Mills nos hacen respetar al pueblo norteamericano, víctima, como nosotros, de sus grandes "trusts".

"ADELANTE"

DIRECTOR
Mario Solís P.

ADMINISTRADOR
Rodrigo Carvajal

APARTADO 2009

IMPRESO

IMPRENTA ELENA S. A.

SIN ARRIAR BANDERAS

CONTINUA LA LUCHA ANTI-YDIGORISTA

El periódico clandestino de Guatemala, "Verdad", del 4 de abril de este año, inserta una información de sumo interés para todos los centroamericanos. Vamos a reproducirla a continuación, con el saludo más fraternal para quienes unidos luchan por el derrocamiento del repugnante dictador, sirviente incondicional del imperialismo yanqui.

El artículo dice así:

El pueblo de Guatemala ha librado en días pasados una de las más impresionantes luchas por su libertad. La tiranía ydigorista ha quedado aún más al desnudo por un régimen desahogado que se aferra al Poder a costa del derramamiento de sangre. Ha quedado también en evidencia el nefasto papel que siguen jugando en nuestro país los jefes del ejército, principales puntales de la tiranía y de la dominación norteamericana en Guatemala.

Iniciada la lucha con las demandas democráticas de la Asociación de Estudiantes Universitarios, la brutalidad y el salvajismo con que respondió el gobierno dieron lugar a que se pusiera en primer plano la demanda de la mayoría del pueblo guatemalteco: la renuncia de Ydigoras Fuentes y la formación de un gobierno capaz de encauzar al país por la senda de la democracia. En aras de esta causa noble han caído decenas de ciudadanos, fueron heridos centenares y encarcelados cerca de mil. El luto de las madres y las esposas, y el llanto de los huérfanos, son la bandera que se hará presente en todo momento que la lucha por la democracia sigue planteada y que apenas se ha librado una batalla más, dramática e inolvidable pero no la última todavía.

El pueblo siente hoy día aún más respeto y admiración por la Asociación de Estudiantes Universitarios (AEU), que encabezó la lucha; y por el FUEGO, que agrupa a los estudiantes de post primaria. Junto a los estudiantes lucharon miles de trabajadores, que sólo retrocedieron ante las ametralladoras que sacaron a la calle los jefes del ejército.

En el momento más crítico de la lucha el gobierno hizo uso de una de sus armas favoritas: el soborno. Se sabe ya que en ese momento el gobierno sacó de las arcas nacionales UN MILLON NOVECIENTOS MIL QUETZALES que repartió entre jefes y oficiales del Ejército. A esto debe sumarse lo que costó la "fidelidad" de los cuerpos policíacos.

El gobierno echó mano también al arma anticomunista. La propaganda anticomunista más desenfrenada y mendaz se difundió por la radio oficial día a día. El arma anticomunista fue utilizada también por Ydigoras Fuentes para amedrentar a muchos oficiales del ejército, así como a elementos de la industria y el comercio. Y como todavía hay muchos lerdos que se desayunan con ruedas de molino, tal propaganda encontró acogida en esos medios.

FUERZA, SOBORNO Y MENTIRA: he aquí tres armas del arsenal ydigorista. ¿Con cuáles otras podría defender "su causa" si la verdad, la honestidad y el derecho lo matan...?

QUEZALTENANGO COMBATE.

Al mismo tiempo que la ciudad de Guatemala se debatía en una aguda lucha por la libertad, la ciudad de Quezaltenango fue teatro también de la lucha popular, encabezada allí

también por los estudiantes universitarios. Las fuerzas de represión fueron reforzadas con elementos enviados desde la capital. Los estudiantes fueron obligados a refugiarse en el edificio de la municipalidad, donde el ejército les tendió un cerco de fuego. Mientras tanto, la población expresaba su solidaridad con los jóvenes héroes. Las vendedoras del mercado arrojaron sobre los soldados y policías todo lo que tenían a la mano, gritándoles: "¡Cobardes! ¡Asesinos!"

Allá también la voz del pueblo sólo pudo ser acallada bajo el peso de la fuerza bruta, bajo el peso de las armas del ejército y de la represión policial.

MANOS CAMPESINAS.

A pesar de todas las medidas tomadas por el gobierno las noticias de la lucha en las ciudades llegó también al campo. Allí la represión es el pan de cada día. Allí las armas apuntadas contra pechos indefensos es episodio común y corriente. Por eso, en la oscuridad de la noche, las manos campesinas comenzaron a actuar, a hacer sentir su solidaridad con los estudiantes y trabajadores de la ciudad. En muchos lugares los cercados de alambre fueron rotos para que escapara el ganado y se enmontañara. En otros sitios fueron quemados algunos fuertes. En varios caminos se hizo imposible el tránsito de vehículos por largas horas. Muchos campesinos se refugiaron en la montaña cuando se les quiso "enganchar" por el ejército para pelear contra sus hermanos.

DIGNO EJEMPLO.

La Asociación de Locutores de Guatemala hizo oír una voz de dignidad en medio de la crisis, así como las más importantes radioemisoras. Protestando por la imposición oficial que las obligaba a entrar en cadena para difundir las patrañas del gobierno, las más importantes radiodifusoras se negaron a seguirse prestando a tan ingrata labor. La "Radio 1210" fue asaltada y todo el pueblo pudo enterarse de aquel acto de vandalismo pues los micrófonos quedaron abiertos, llevando a todos los confines del país los detalles de la destrucción y el vandalismo. Luego fue la "Radio Mundial" la que corrió igual suerte. Otras emisoras ("La Voz de las Américas", "Radio Ciro's", "Radio Nuevo Mundo", etc.) fueron clausuradas por la fuerza. Proprietarios, locutores, personal técnico y de redacción se unieron en un solo frente, levantando en alto la bandera de la libertad de expresión. Cuando el gobierno se vio obligado a autorizar la reapertura de dichas emisoras, unieron sus transmisiones para hacer presente su protesta y su común decisión de seguir defendiendo los derechos que les asisten.

HUBO DEBILIDADES.

Pero la oposición tuvo serias debilidades. Sin hablar ya de la oposición de la derecha, que quiere derrocar a Ydigoras con la mano del embajador norteamericano o con el concurso de unos cuantos oficiales del ejército, pero que se echa atrás en cuanto el pueblo se pone en movimiento y sale a las calles; sin hablar de

esa oposición de derecha que una vez más demandaba la formación de un nuevo gobierno, hay que señalar serias debilidades en las filas democráticas de la oposición.

La primera que salta a la vista es que las entidades democráticas están lejos de tener la organización necesaria. Ya el III Congreso del Partido Guatemalteco del Trabajo señaló en 1960 que la debilidad de las organizaciones democráticas constituye por decirlo así, una fuente de donde extrae fuerza el gobierno. Y en la recién pasada crisis eso saltó a la vista con toda crudeza.

También vino a ponerse a prueba otra afirmación que hizo el III Congreso, relativa a que, si bien el deseo de que haya un cambio en Guatemala está vivo en los más amplios sectores, todavía hay muchos ciudadanos que no tienen conciencia suficiente para comprender que tal cambio depende de su propio curso y no de un grupito de conspiradores que de la noche a la mañana, como por arte de magia, forman un nuevo gobierno. Fue esa falta de conciencia, y la debilidad de los vínculos de las organizaciones democráticas con las masas, la que llevó a muchos trabajadores que odian al gobierno ydigorista— a mantenerse en sus labores, sin comprender que la huelga general hubiera sido un factor de gran importancia en el curso de los acontecimientos.

No basta con el heroísmo de una parte del pueblo; es necesaria la acción de todo el pueblo. **SOLO EL PUEBLO ES EL QUE PUEDE LABRAR SU PROPIA SUERTE.** Vivir pendientes de lo que hagan los grupitos de conspiradores, que más es lo que hablan que lo que hacen, sólo daños y sufrimientos le acarrea al pueblo. Esta lección debe ser aprendida por las masas. Cuando tengan conciencia de su fuerza, de su peso, de que son el motor de la historia, entonces cabrá esperar que la democracia —gobierno del pueblo y para el pueblo— se abra paso en Guatemala.

SIN ARRIAR BANDERAS.

La lucha por la libertad continúa en nuestro país. Ahora es aún más profundo el abismo que separa a tiranos y tiranizados. La sangre deja una huella que nadie puede borrar. Y esa sangre que la brutalidad salvaje del gobierno, de los jefes del ejército, hizo correr, golpea en la conciencia de cada ciudadano honesto. Las demandas levantadas por los estudiantes; las demandas defendidas con la sangre en las calles, son una bandera que nadie puede arriar pues sólo mediante su satisfacción plena puede Guatemala salir de la crisis en que vive sumida. Junto a tales demandas orientadas a garantizar el ejercicio de los derechos humanos, hay que demandar el castigo de los asesinos.

Sacando lecciones de la experiencia vivida, las fuerzas sanas de la Nación deben mejorar, fortalecer y desarrollar sus organizaciones, y al mismo tiempo deben realizar una labor intensa de esclarecimiento sobre el papel que el pueblo está llamado a jugar en el curso de la Historia. Organización y conciencia; unidad y decisión: tales ideas no deben apartarse de la mente de quienes luchan por una Guatemala mejor. No hay fuerza bruta que pueda oponerse a un pueblo que toma la decisión mayoritaria de ponerle punto final a la tiranía. La Historia nos lo dice. Y la Historia lo confirmará.

Impetuosa ola revolucionaria sacude a América Latina

PEKIN, 14 (SINJUA).— Hace un año, aviones de los Estados Unidos lanzaron ataques de sorpresa contra La Habana y otras ciudades de Cuba, levantando así la cortina del desembarco en gran escala en Playa Girón, realizado por invasores mercenarios, asalariados por los EE. UU., días después. Aunque la batalla en Playa Girón mostró a los pueblos del mando la brutalidad y astucia del gobierno de Kennedy y su carácter del tigre de papel ante la justa causa de la Revolución Cubana, ese gobierno jamás ha dejado desde entonces de preparar una nueva guerra de agresión contra Cuba. Durante el año pasado, el gobierno de los EE. UU. convocó la Conferencia Económica Interamericana y la Conferencia de Cancilleres de Punta del Este, puso en práctica la "Alianza para el Progreso", de la que se ha vanagloriado, coersionó a varios países latinoamericanos a romper sus relaciones con Cuba, e instigó a los militares reaccionarios proyanquis de varios países a iniciar golpes de Estado e imponer dictaduras militares so pretexto de fomentar la "democracia representativa", todo esto enderezado a realizar lo que Estados Unidos ha intentado pero no ha logrado; estrangular la Revolución Cubana y también impedir los posibles nuevos cambios revolucionarios en otros países latinoamericanos bajo la influencia de la Revolución Cubana. Sin embargo, al contrario de las esperanzas del gobierno de Kennedy, la situación en América Latina el año pasado demostró que cuanto más frenéticas sean las actividades agresivas de los Estados Unidos, tanto más vigoroso será el movimiento popular en apoyo de Cuba y por los derechos nacionales y democráticos. Los siguientes son algunos de los hechos que esclarecen la situación en América Latina: ARGENTINA, el fracaso del partido gobernante en las elecciones de marzo y la subsecuente crisis política que dio por resultado el derrocamiento de Frondizi es la última prueba del fracaso de la política latinoamericana de los Estados Unidos.

Después de la Conferencia de Cancilleres de Punta del Este, en febrero último, el gobierno de Frondizi, por órdenes de los Estados Unidos, rompió relaciones con Cuba. Este fue importante factor de la derrota del partido gobernante en las elecciones.

Como es sabido por todos, fue su temor al pueblo lo que había impedido durante largo tiempo que el gobierno de Frondizi rompiera relaciones con Cuba. La prensa norteamericana ha admitido también que los resultados de las elecciones han demostrado la extrema "impopularidad" del programa de estabilización económica impuesto por el Fondo Monetario Internacional. Según informes de la prensa, la situación económica argentina ha sido considerablemente empeorada luego de la aplicación de este "plan de hambre" y la "democracia representativa" anda por los suelos ahora. ECUADOR: el pueblo ecuatoriano, que ha sufrido durante largo tiempo la cual explotación de los Estados Unidos y ha experimentado dos golpes de Estados militares instigados por los EE. UU. durante el año pasado, se ha puesto aún más revolucionario en su lucha contra los mismos y sus agentes. Los dos golpes que tuvieron lugar en noviembre y marzo pasados fueron iniciados para oponerse a la demanda popular de introducir fundamentales reformas sociales en el país. Para realizar sus dos golpes, los Estados Unidos habían ido preparando secretamente el reclutamiento de reaccionarios proyanquis de Ecuador, dirigir sus actividades y proveerlos de armas y dinero. El golpe de marzo fue directamente dirigido por el comandante Theodore Bogart, del ejército norteamericano en el Caribe. A fin de defender sus derechos nacionales y democráticos, el pueblo ecuatoriano asestó directamente contragolpes. En noviembre pasado, el pueblo logró éxito en deponer al Presidente Velasco que era obediente a los EE. UU. Las autoridades han admitido que ahora tiene lugar la lucha de guerrillas contra el régimen oligárquico proyanqui. Todos los sectores sociales del pueblo ecuatoriano continúan realizando su lucha contra la esclavitud yanqui y en defensa de la Revolución Cubana. Esta lucha, junto con la lucha para llevar a cabo fundamentales reformas de la nación, contra la explotación de los monopolios yanquis y por la distribución de las tierras de los latifundistas, está convirtiéndose en un poderoso torrente revolucionario. VENEZUELA: Las actividades de las guerrillas antigubernamentales han estallado este año en Venezuela. Se admite oficialmente que las áreas donde las guerrillas están activas se han extendido a los Estados de Mérida, Falcón, Portuguesa y Sucre. Es un importante desarrollo de la lucha del pueblo venezolano contra el imperialismo y sus agentes locales. Venezuela es otra vitrina de la "democracia representativa" de los Estados Unidos. Las garantías constitucionales suspendidas indefinidamente y la existencia de tres mil presos políticos han demostrado con toda nitidez la naturaleza de su "democracia". Desde que el gobierno de Betancourt rompió sus relaciones con Cuba, en noviembre pasado, el pueblo ha iniciado incesan-

tes huelgas y manifestaciones de protesta, asestando así golpes interminables al gobierno de Betancourt, que sirve de cómplice de los Estados Unidos en la agresión a Cuba. BRASIL: Uno de los objetivos de los Estados Unidos, al iniciar el golpe de estado militar en Brasil, en agosto del año pasado, fue cambiar la política exterior seguida por el gobierno de Quadros, que era la de mantener el principio de no intervención. El golpe fue derrotado por la lucha de los patriotas de todos los sectores del país. En el curso del año pasado, el gobierno de Kennedy no ha dejado de ejercer su influencia sobre este país, el mayor de América Latina, pero el Presidente Goulart aclaró ahora, durante su visita a los Estados Unidos, que Brasil no romperá sus relaciones con Cuba. Al mismo tiempo, el movimiento nacionalista de Brasil ha adelantado mucho después de la derrota del golpe instigado por los Estados Unidos. Un Frente de Liberación Nacional, integrado por muchos patriotas se ha formado. El gobernador Brizola, del Estado de Río Grande Do Sul, que luchó contra el golpe, ordenó en febrero pasado la expropiación de la "International Telegraph", empresa de los Estados Unidos. Su acción consiguió apoyo en escala nacional. GUATEMALA: Los esfuerzos norteamericanos de hacer uso del dictador Idígoras como "mano de gato" en su política anticubana, han acelerado el desarrollo de la lucha del pueblo guatemalteco contra el régimen. Organizaciones patrióticas y democráticas se mantienen en oposición de una Guatemala convertida en base de invasión yanqui contra Cuba. Se unen como un solo hombre para la democratización de la nación y para la aplicación de reformas sociales. Al presente, las actividades de las guerrillas contra el régimen del dictador Idígoras se extienden a varias partes del país. La ola de huelgas y manifestaciones, iniciadas en marzo pasado por los obreros, estudiantes y empleados civiles y gubernamentales, no se ha aquietado y podrían encenderse con facilidad nuevamente. La repulsa contra Idígoras se extiende a todo Centro América, encabezada por las cinco universidades. COLOMBIA: En Colombia, que es otro escaparate de la "democracia representativa" de los Estados Unidos, el sistema de asumir el poder por turnos los dos partidos políticos tradicionales (conservador y liberal) es en sí mismo una mofa de la democracia y ha sido desafiado; en las elecciones parlamentarias nacionales del 18 de marzo, el Movimiento Revolucionario del Partido Liberal (grupo disidente del Partido gobernante) logró 35 curules en el Parlamento, mientras que antes de las elecciones tenía sólo 17 escaños. Los éxitos se registraron a causa de que el Partido Liberal en el poder ha sido aún más sumiso a la política norteamericana de oponerse a Cuba y permitirle la explotación económica. Conforme se agudizan las luchas alrededor de la cuestión cubana, las divisiones entre los círculos gobernantes de Colombia han sido aún más agudas a partir del año pasado. Por otra parte, crece el descontento del pueblo por la carestía de la vida. La lucha armada antigubernamental ha estado aún más activa. Los choques entre las guerrillas y las tropas del gobierno ocurrieron recientemente en las montañas de los Andes Occidentales. REPUBLICA DOMINICANA: El progreso de los eventos acaecidos demuestra que la farsa acerca de los cambios democráticos representada con grandes esfuerzos por el Departamento de Estado de los Estados Unidos ha sido inútil porque lo que se ha visto ahora es la represión contra el pueblo dominicano bajo el manto de la "democracia" y la creación de condiciones para lanzar una intervención en Cuba. Han transcurrido casi tres meses después de que el gobierno de Bonilla, apadrinado por los Estados Unidos, subió al poder y ya el pueblo dominicano ha hecho un llamamiento para aplastarlo.

Por la libertad de presos políticos nicaragüenses

PEKIN, 25 (SINJUA).— El domingo 23 se efectuó una gran concentración popular en el puerto de San Juan del Sur, situado en el Pacífico de Nicaragua, en la que se demandó la libertad de los dirigentes obreros Miguel Angel Flores, Juan Lorío, Guillermo Aguirre y Domingo Vargas. En el mensaje aprobado durante la concentración se dice que, tanto el dictador Somoza como el Juez del Cri-

men que juzgó a los citados trabajadores, deben escuchar el clamor popular que exige la libertad de los obreros encarcelados injustamente, víctimas de represalias. Los cuatro dirigentes obreros fueron detenidos a raíz de la repulsa popular con que fueron rechazadas las actividades del grupo de contrarrevolucionarios cubanos que dirige el batistiano Luis Manuel Martínez.

Unidad del pueblo para restaurar la democracia en Argentina

BUENOS AIRES, 28 (SINJUA).

El Comité Central del Partido Comunista de Argentina dio a conocer recientemente una declaración en que llama a la formación de un frente unido de lucha para frenar la intervención de los militares en los asuntos estatales, por el establecimiento de un gobierno verdaderamente democrático y de apoyo a la Revolución Cubana. La declaración señala que se celebra el 10.º de mayo de este año cuando la reacción interna y el imperialismo han desencadenado una feroz ofensiva contra la clase obrera y el pueblo, y contra las libertades democráticas. Luego del derrocamiento de Frondizi y de la instauración de la dictadura cívico-militar a través del gobierno de Guido, no ha cesado la lucha de diversas camarillas de las fuerzas armadas por la hegemonía del poder. Ante la oposición popular, los actuales gobernantes reaccionarios han tratado una vez más de aplicar con el respaldo de las bayonetas, el plan económico del Fondo Monetario Internacional. La declaración señala que las medidas económicas, políticas y sociales, revelan que éste es un gobierno de privaciones, hambre, represión y capitulación. Estas medidas perjudican a los obreros, empleados, funcionarios, campesinos, artesanos, a la industria pequeña y media y al comercio. Por eso, dice la declaración, todos estos sectores pueden y deben unirse en un solo frente de lucha como propone nuestro Partido. La declaración condena al gobierno por allanar locales y domicilios privados, detener en masa para reprimir el descontento popular y condena a las fuerzas armadas por ocupar Buenos Aires. La declaración dice que el clamor popular exige que los militares vuelvan a los cuarteles y cesen la represión. Puntualiza que el Partido Comunista se esfuerza en común con otras fuerzas, por hallar una solución democrática y progresista, mediante la acción de masas. Con este fin lanzó la consigna de construir un gobierno estable, verdaderamente democrático, con la participación de las organizaciones gremiales y todos los partidos y organizaciones democráticas. Si se obstinan en cerrar el camino democrático y detener violentamente el proceso histórico, el pueblo, por un camino pacífico o violento, hará triunfar sus justas reivindicaciones. La declaración señala que la clase obrera debe ponerse a la cabeza de todas las fuerzas en lucha por la liberación nacional y que por ello las fuerzas reaccionarias desencadenen una feroz ofensiva contra los comunistas. La declaración critica la actitud de algunas agrupaciones políticas que procuran formar un frente, excluyendo a los comunistas. Agrega que quienes van contra los comunistas no se proponen la defensa, sino la reacción de los intereses nacionales. La declaración llama al pueblo de todo el país a unirse y luchar por la formación de un gobierno realmente democrático, la abrogación de los convenios que

atan la economía nacional, y contra la colonizadora Alianza para el Progreso. Llama al pueblo a luchar por la reforma agraria, la defensa de la industria nacional, el comercio con todo el mundo, especialmente con los países socialistas, u-

na política exterior de paz y amistad y por un desarme universal y completo. Llama a una lucha activa de solidaridad con Cuba, por la

unidad de acción latinoamericana en defensa de la Revolución Cubana y por la restauración de las relaciones diplomáticas con Cuba.

Hace 30 años se iniciaron las guerrillas en Corea

PYONYANG, 26 (SINJUA).— Un grandioso mitin de masas, en celebración del 30 aniversario de la fundación del destacamento de guerrillas antijaponesas, fue efectuado ayer por la mañana en esta capital. Centenares de miles de ciudadanos, con banderas nacionales y ramilletes de flores, acudieron como un torrente a la Plaza Kim Il Sung, desde la madrugada, para celebrar el día memorable de la fundación de las primeras fuerzas armadas revolucionarias de Corea, de los comunistas coreanos, encabezados por el mariscal Kim Il Sung, bajo la bandera del victorioso marxismo-leninismo. A las 9 a. m., el Primer Ministro Kim Il Sung, querido líder del pueblo coreano, subió a la tribuna, respondiéndole a los vítores de la muchedumbre en medio de ensordecedores aplausos. En la tribuna se encontraban también otros dirigentes del Partido y del gobierno, dirigentes del Partido Democrático de Corea del Norte, del Partido de Chungwoo (religioso), de la Asamblea Popular Suprema y generales y altos oficiales del Ejército Popular. Asimismo, Peng Chen, jefe y miembro de la delegación del Congreso Nacional Popular de la República Popular China. Cuando Kim Yyong Suk, Presidente del Comité Municipal de Pyongyang, del Partido del Trabajo de Corea, declaró la apertura de la Asamblea, se ejecutó solemnemente el Himno Nacional. Choi Yong Kung, Vice-Presidente del Comité Central de del Partido, Presidente de su Presidium Central y Presidente de la Asamblea, pronunció el discurso oficial sobre el 30 aniversario de la fundación del destacamento de guerrillas antijaponesas. — Más tarde, Peng Chen intervino en el mitin. Luego de los discursos, tuvo lugar un desfile de cadetes del Ejército Popular coreano y guardias rojos de Corea.

Torturan a guerrilleros ecuatorianos

GUAYAQUIL, 26 (SINJUA).— El semanario ecuatoriano "El Pueblo", hizo una enérgica y decidida defensa de los miembros de la Unión de la Juventud Revolucionaria de Ecuador, aprehendidos por las autoridades militares de Santo Domingo, so pretexto de reprimir la guerra de guerrillas. El semanario denunció los malos tratos y torturas perpetrados por los militares contra los presos y señaló que el hambre y la explotación del imperialismo yanqui ocasionan el estado de ánimo popular dispuesto a lograr transformaciones revolucionarias y prepararse para combatir con la violencia a la reacción.

Francia viola el cese de fuego

TUNES, 26 (SINJUA).— El "Servicio de Prensa" argelino informó ayer que tuvieron lugar numerosos casos de violación del acuerdo de cese del fuego, por parte de las tropas de ocupación francesa en toda Argelia. El 16 y 18 de abril por la noche, unidades francesas lanzaron una operación del helicóptero en Djebel, la frontera tunecina. Los atacantes pertenecen a la brigada de la Legión Extranjera francesa, respaldados por un regimiento de artillería y varios aviones de tipo T-6. Una unidad del Ejército de Liberación Nacional de Argelia en el campo de Saisaf fue cercada. Trece combatientes argelinos, bajo el comando del sargento mayor de la Compañía Louami-Abellah, que habían observado estrictamente la

orden de cese de fuego y no contra atacar, fueron hechos prisioneros. El 19 de abril, las mismas unidades francesas atacaron de nuevo las posiciones del Ejército de Liberación Nacional de Argelia en Lougibet, cerca de Lommbes. Otra vez, los argelinos respetaron el cese del fuego. Los argelinos fueron tomados prisioneros y varios otros resultaron muertos. Las tropas francesas usaron la violencia contra los prisioneros argelinos después de estos ataques y muchos civiles fueron torturados. El gobierno provisional de la República Argelina considera que de estos incidentes se derivarán serias consecuencias si las autoridades militares francesas no toman las medidas necesarias para impedirlos.

"Día contra el colonialismo"

PEKIN, 25 (SINJUA).— Más de mil jóvenes se reunieron en esta capital para celebrar el 24 de abril, el "Día contra el Colonialismo". Estuvieron presentes en el acto miembros dirigentes de la Federación Nacional de la Juventud de China y de la Federación Nacional de Estudiantes de China, miembros de la delegación visitante de la Unión de Estudiantes de África del Oeste, estudiantes extranjeros que estudian ahora en Pekin. Chou Si Sien, Presidente de la Federación de la Juventud de Pekin, hizo u-

so de la palabra en el acto y declaró que la juventud de China ha sido y será siempre el amigo seguro de los pueblos de Asia, África y América Latina. Dijo también que la juventud de China ha notado con júbilo que en los últimos años el movimiento nacional y democrático de Asia, África y América Latina ha continuado desarrollándose. El fuego de la lucha anti-imperialista y anticolonialista se enciende en toda la pradera de esos continentes. Señaló que la juventud y el estudiantado de Asia, África y América Latina se encuentran en las primeras filas de la lucha contra el imperialismo y el colonialismo, y por la independencia nacional, la democracia y la libertad, y en defensa de la paz mundial. Su heroísmo es admirado por la juventud de Chir/Olofuni Hibon, jefe de la delegación de la Unión de Estudiantes de África del Oeste, también hizo uso de la palabra. Dijo que "el colonialismo, aunque ha sufrido pesados golpes en Asia y en algunas partes de África, está lejos de su lecho mortuario".

200 provocaciones yanquis a China

PEKIN, 27 (SINJUA).— Un buque de guerra de los EE. UU. se introdujo dos veces en las aguas jurisdiccionales de China en el área de la isla de Yungsin, del Archipiélago de Sisha, Provincia de Kaangtong, entre las ocho horas y quince minutos y las nueve horas y treinta y cuatro minutos, y entre las diez horas y veinticinco minutos y las once horas y cincuenta y seis minutos, el 26 de abril. Un portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China ha sido autorizado, en relación con esas provocaciones, realizadas por un buque de guerra de los Estados Unidos, para presentar la doscientas sería advertencia.

ALIANZA

nueva piel de oveja con que se disfraza el imperialismo

"La Nación" del día 30 de abril contiene varias notas relativas a la "Alianza para el Progreso", escritas todas en son de propaganda. Es un intento de echar polvo en los ojos de los lectores para que crean que la "Alianza para el Progreso", en efecto, ayuda a Costa Rica a salir de la crisis o a atenuarla por lo menos. Como muchas personas de buena fe creen que el programa del imperialismo para la América Latina es positivo, es bueno analizar las notas de propaganda de ese ejemplar de "La Nación".

La primera nota dice así: "Crear comisiones nacionales de 'Alianza para el Progreso' recomiendan técnicos de la Unión Panamericana. Estas comisiones serán autónomas y dispondrán de la asistencia de la OEA en los países miembros, y tendrán como misión especial la de formar en la opinión pública conciencia de que el esfuerzo nacional, individual y colectivo, es factor determinante para lograr los objetivos de la 'Alianza'".

Se trata de una comisión de propaganda para nublar los ojos de los costarricenses a fin de impedirles que vean la estafa, el engaño y el robo envueltos en ropajes de la "Alianza". En Punta del Este se rechazó la idea de esa clase de propaganda oficializada por Estados Unidos. Pero por lo visto la medida se va aplicar. Don Ricardo Castro Beeche combatió la idea en una reunión de la SIP. Pero tampoco se le ha hecho caso. La comisión de propaganda oficializada va a reforzar la propaganda que por su cuenta hacen nuestros diarios y la embajada americana. La Comisión será otro agente de infiltración extranjera en nuestra prensa.

La otra nota sobre la "Alianza" de "La Nación" del mismo día 30 de abril es la reproducción del discurso pronunciado por el señor Edward Betzig, coordinador de los programas de la Misión Económica de los Estados Unidos. Este "técnico", que gana muchos miles de dólares obtenidos de la "Alianza", afirma que los derechistas y los comunistas "han hecho de la 'Alianza' el único favorito de sus ataques, pero en realidad son los comunistas los más interesados en que fracase".

El señor Betzig no explica nada más que naderías sobre la "Alianza". Se limita a decir que los comunistas son los que la atacan. Es cierto. Los comunistas y quienes

no ganan miles de dólares están viendo, cada día habrá más gente que vea más claro, que la "Alianza" es un ropaje en el que se intenta envolver la explotación de siempre del imperialismo para que los pueblos no vean esa explotación y se engañan con los adornos de la propaganda de la "Alianza". Por eso necesita propaganda y comisiones especiales que se la hagan. Que la "Alianza" es el león de siempre con una nueva piel de oveja no sólo lo dicen los comunistas. En Costa Rica, por ejemplo, lo están diciendo ya los ingenieros, burlados en las obras de la cañería de San José. Lo dicen los cafetaleros que no pueden colocar su café en Estados Unidos a buenos precios; los cacaojeros arruinados, los tabacaleros con excedentes sin mercado, etc. Y eso mismo, que ya se comienza a ver claro, lo dirán dentro de poco todos los costarricenses, y todos los pueblos latinoamericanos. No son sólo los comunistas ni los derechistas quienes atacan la "Alianza", aunque por diferentes razones. Dentro de poco, mister Betzig, seremos todos los latinoamericanos.

La tercera nota de propaganda de la "Alianza" en el mismo ejemplar de la edición de 30 de abril (véase la profusión de propaganda), informa que de la "Alianza" se van a destinar, en cinco años, "millón y medio de dólares para tres escuelas normales, en San Ramón, Heredia y Liberia".

Se trata de un préstamo del que nada dice "La Nación" de sus condiciones. Seguramente porque los materiales habrán de comprarse a precios más altos en Estados Unidos, transportarlos en barcos norteamericanos y las obras supervigiladas por firmas técnicas norteamericanas, con desprecio para nuestros ingenieros. Y no dice nada del tipo de interés. Añade la nota que se darán también becas a profesores para que se "perfeccionen" en Estados Unidos. Es decir, para que nos traigan de ella la influencia nociva del "modo de vida norteamericano", repudiado por las personas decentes de todo el mundo, incluso de Norte América. Haciendo un negocio, pretenden matar dos pájaros de una sola pedrada: hacer el empréstito y ganar intereses, engañarnos comercialmente y además, infiltrarse más en nuestra educación para retorcer nuestras tradiciones y nuestra democracia en la enseñanza.

Esas son las notas de propaganda (tres

en un mismo día y en el mismo periódico) de la "Alianza". Como se ve, unas pura paga como dice el pueblo, y otras de consecuencias nocivas para nuestra economía y nuestra enseñanza.

¡A pesar de todo, la misma "Nación", el mismo día, se pasea en todo!

En efecto, no tuvo más remedio que publicar un artículo del ex-diputado don Néstor López Gutiérrez en el que analizando el empréstito para la cañería de San José, dice que la "Alianza" sólo sirve para explotarnos y humillarnos. Veamos algunas de las afirmaciones del ex-diputado López Gutiérrez:

"Estos errores (se refiere a los empréstitos norteamericanos) son los que tiene en completa bancarrota la situación fiscal del país. Nosotros no tenemos una economía tan fuerte como para darnos esta clase de lujos. Veamos a tiempo la realidad de estos hechos y comprendamos la verdad. En esta forma nos obligan a pagar 4.500.000 dólares, con sus respectivos intereses al 5 y tres cuartos por ciento, pero en realidad el Eximbank nos entregará poco más de 2 millones de dólares. — No les parece que esta actitud es delictiva y que en cualquier parte del mundo — por lo visto con excepción de los Estados Unidos — si alguien otorgase un contrato de esta naturaleza, podría ser llevado ante los Tribunales de Justicia?

¿Y la Alianza para el Progreso? ¿Y los hermosos discursos de Punta del Este? ¿Y los floridos editoriales en la prensa hablada y escrita? ¿Y la ONU? ¿Y la OEA? ¿Y todos los organismos que se hacen llamar anti-comunistas? ¿Qué hacen ante hechos, ante realidades tan crudas como ésta? ¿Quiénes en realidad son los pro-comunistas y quiénes los anti-comunistas?"

Hasta aquí el señor López G.

Toda la propaganda, analizada por nosotros, de la "Alianza" hecha el 30 de abril por "La Nación", la despedazó con cuatro verdades el señor López Gutiérrez. Puso al desnudo lo que es la "Alianza": la nueva piel de oveja con que se disfraza el león del imperialismo. Por eso los comunistas y los no comunistas creen cada vez más que la "Alianza" no podrá detener, sino que aumentará, la ola revolucionaria de los pueblos latinoamericanos. Porque cuando pierdan las ilusiones en el espejismo de la "Alianza", se habrán radicalizado de verdad.

¡Ese día no está muy lejano!

EN LA BRECHA DE LA LUCHA POR LA PAZ

Impostergable el cese de pruebas nucleares

QUIERO DESTACAR LA DECLARACION DEL PRIMERO DE MAYO EN APOYO DEL DESARME TOTAL, DECLARA EL ESCRITOR FABIAN DOBLES

Habiéndonos encontrado con el escritor Fabián Dobles, le preguntamos sus impresiones sobre el desfile del Primero de Mayo.

—Magnífica demostración. A pesar de la campaña fascista y las agresiones de las bandas de jóvenes a quienes tiene engañados la Embajada Yanqui que los pone, sin saberlo ni comprenderlo la mayoría, a tirar piedras no contra el pueblo, sino contra la cara limpia y la vergüenza de la patria, a pesar de todo eso, el desfile y el acto en el Morazán pusieron de manifiesto cómo es de fuerte el sentido de independencia y el espíritu democrático de las masas trabajadoras.

—¿Qué le pareció lo más importante?

—Todo. Pero lo que más me emocionó fueron las palabras de Carlos Luis Sáenz dirigiéndose a aquellos vociferantes niños ricos con la autoridad que da una vida dedicada a la enseñanza y entregada a las luchas por el pueblo, y siendo vitoreado estruendosamente por miles de trabajadores. Y quisiera destacar, como de especial oportunidad, la declaración en apoyo del desarme total y controlado, y la proscripción de las pruebas nucleares.

En estos momentos, cuando los Estados Unidos, despreciando el clamor de la opinión pública mundial y el pedido hecho por pueblos y gobiernos, estalla bombas nucleares en el Pacífico, nada más impostergable que exigir el cese de esas pruebas.

Los científicos aseguran que como consecuencia del estroncio 90, cientos de miles de seres humanos se afectarán seriamente con la lluvia radioactiva e incluso habrá muchas muertes, especialmente entre los niños. Y esto sucede cuando en Ginebra, 17 países discuten el camino para llegar al desarme total y a la proscripción de las pruebas.

¿Los fabricantes de armamentos son de una impudicia absoluta!

—¿Cree usted, profesor Dobles, que la lucha por la paz va ganando terreno en el mundo?

—Desde luego, y en forma avasalladora. Es que en los tiempos que corren la paz concierne a todos los seres vivos. Sin embargo, el peligro de un estallido bélico continúa siendo enorme. Hay varios focos de posible guerra, algunos de una seriedad muy, muy grande. Y existe un hecho muy peligroso en algunos países dominados por el imperialismo y engañados por los guerreristas y los comerciantes en matanzas: la opinión pública va a la zaga de la realidad. Creo que, hasta cierto punto, es el caso en Costa Rica, donde solamente las capas más conscientes del pueblo tienen noción clara del problema. ¿Cuántos costarricenses conocen bien, por ejemplo, lo que significa armar con cohetes y armas nucleares a la Alemania Federal, donde determinan la política los generales nazis de Hitler, donde el espíritu revanchista aumenta día con día, y donde el problema de Berlín pudiera agravarse a un punto insostenible?

Los países del campo socialista proponen un tratado de paz con las dos Alemanias, la desmilitarización y neutralización de Berlín, que quedaría como ciudad libre bajo la protección de las Naciones Unidas. Proponen la desaparición de las bases militares en todo el mundo; proponen, apoyados por los países neutrales, el desarme total, controlado científicamente, sobre bases honorables. Los países capitalistas, empeñados en que continúen los bloques militares, porque les sirven para mantener sojuzgados económica y políticamente a muchos países, no quieren ceder. Sin embargo, ante la presión de los países pacíficos y la opinión mundial, que se manifiesta incluso dentro de los Estados Unidos, tendrán que llegar al desarme, si todos los hombres de la tierra y todos los pueblos aumentan sus luchas y sus exigencias contra los comerciantes en matanzas: los monopolios que se ganan billones de dólares fabricando armamentos.

—¿Y el caso de Cuba?

—Ahí tiene usted: ¿cuántos imbéciles hay pidiendo que los EE. UU. la invadan? Quienes están bien enterados de la inmensa superioridad del campo socialista (y la defensa de la paz significa por desgracia todavía contar con mejores armas) saben lo que eso sería para el imperialismo, porque la Unión Soviética y los demás países socialistas no dejarían sola a la Revolución Socialista Cubana. Pero eso sería lo más terrible, lo más doloroso. Los países socialistas luchan por la coexistencia pacífica. No

están interesados en que los agresores imperialistas se suiciden, porque ese suicidio sería de incalculables consecuencias y de pavorosas pérdidas en vidas y en riquezas. Y en el camino de convivencia pacífica y emulación económica, los respaldan la mayoría de los gobiernos del mundo y miles de millones de seres humanos a quienes la estupidez imperialista podría conducir a la muerte.

—¿Optimista, don Fabián?

—¿Optimista? No, no es la palabra. Absolutamente seguro de que la paz saldrá triunfante. Pero debemos ser infatigables desenmascarando a los agresores. Todavía queda mucha gente que sigue ingenuamente tragándose la mentira propalada constantemente por los monopolios, de que la Unión Soviética es la que amenaza.

Estoy seguro de que este es el caso con esos pobres niños ricos tontos que tiran piedras a falta de algo dentro de la cabeza.

Se arruina la carretera

La Municipalidad de Osa es una de las más progresistas del Pacífico Sur. Entre las obras de progreso que ha realizado se cuenta la carretera que le da acceso a la ciudad Cortés a las poblaciones rurales de San Buena, Ojo de Agua, Coronado, Punta Mala; y a alguna distancia de Punta Mala donde termina, le facilita el tránsito al importante pueblo de Ojechal. La carretera está en muy malas condiciones.

En San Buena hay una parte en donde se está haciendo un profundo barranco a causa del derrumbe, que si no se emienda muy pronto partirá la carretera dejándola intransitable hacia Coronado, Punta Mala y Ojechal. Vecinos de esos lugares están solicitando la reparación de la carretera. ¡Ojalá— que la Municipalidad no le ponga oídos de mercader a esas gestiones.

Ya tienen Escuela

Olla Cero y Progreso son caseríos enclavados por el feudo de la Yunai tras las fincas bananeras 18, 6 y 7. Gracias a la ayuda de la Municipalidad de Osa que dió una buena cantidad de madera, a la ayuda de los vecinos más pudientes que también dieron madera unos y zinc otros y con el trabajo de los más, estos vecindarios ya tienen fun

cionando su escuela de primeras letras. También ya organizaron el patronato de la escuela, que muy en breve comenzará a activar para obtener fondos con que suministrar siquiera una pequeña ayuda a los escolares. Digno de aplauso es el ejemplo dado por la Municipalidad y todos estos vecinos.

En favor de Manuel Chavarría

El compañero Manuel Chavarría, extrabajador de la bananera en finca 3, haciendo la "Pica" para sembrar se pegó un machetazo en una pierna. El machetazo se le infectó al extremo que fue necesario amputarle la pierna. En finca 3 sus excompañeros de trabajo decidieron ayudarlo para que pague la pierna plástica que le van a poner en el Hospital San Juan de Dios, donde está inter-

nado. Para que recojan la plata se nombró a los compañeros José Torrentes de la O y José Sancho Arrieta. Manuel fue un excelente colaborador del sindicato todo el tiempo que trabajó con la Yunai. Torrentes y Sancho irán a otras fincas a pedir su ayuda a los trabajadores. Se espera que se le ayude a Chavarría ahora en desgracia.

Nada tenemos que ocultar

POR LO MISMO ANDAMOS POR TODA LA ZONA CON LA FRENTE EN ALTO, DICE JUAN R. SOLIS CONTESTANDO INSULTOS DE LOS CIPAYOS

Algunos compañeros y amigos habrán leído la última hojita injuriosa lanzada a nombre del Comité Democrático Anticomunista de Coto 44, en la que los Agentes del Imperialismo nos insultan... y nada más.

La hojita de marras no es digna de tomarse en cuenta porque nadie se atreve a firmarla. Ya se sabe que los anticomunistas son como la gatica de María, "que

tira la piedra y esconde las manos"; pero nos dan la oportunidad de decir cuál es el motivo de la rabia de los imperialistas y lacayos de Mr. Kennedy, y vamos a decirlo:

glesia jamás ha liberado a ningún pueblo.

..5º) La Unión Soviética, China Popular, Cuba Socialista y todos los países socialistas, hace mucho tiempo se liberaron del imperialismo, esos pueblos son felices y ya no tienen que padecer por supuesto las amarguras, las calamidades, las hambres y la violación de los derechos democráticos del pueblo que aquí sufrimos todavía porque aquí mandan las empresas extranjeras, aquí manda el imperialismo. Nuestra bandera es la tricolor y nuestra lucha es por emanciparla del dominio imperialista, para que libre flamee a los vientos y cobije a todos los costarricenses dignos, a los trabajadores y a los campesinos, sin discriminación, sin diferencia de clases, sin complejos religiosos, sin odio racial, sin preferencias odiosas.

..6º) Los trabajadores saben que no tenemos engaños, ni robos ni traiciones que reconocer, como pretenden los cipayos. Estamos seguros de eso y por lo mismo podemos andar en todas las direcciones de la zona bananera y del país con la frente en alto y el espíritu alegre, aunque el boicot imperialista nos proporcione un poco de penuria económica y el sufrimiento moral de ver a nuestras familias en congoja por causa de esta lucha que mantenemos contra los explotadores de pueblos, contra el capital reaccionario, contra el latifundismo y contra todos los males que se derivan de este sistema de explotación imperialista que han dado en llamar "democracia occidental cristiana".

El Primero de Mayo dijimos a los cuatro vientos y demostramos claramente, por qué la explotación del hombre por el hombre que llaman "sistema de vida americano" está próxima a desaparecer y cómo es verdad que los trabajadores y campesinos en toda nuestra América al fin podrán disfrutar de bienestar, de cultura y de felicidad, derrotando para siempre a los fariseos anti-comunistas.

Golfito, Mayo de 1962.

JUAN R. SOLIS B. Y

El Salvador y su realidad

Situación política desde la caída de Lemus

Para el imperialismo y la oligarquía, la caída de Lemus, ocurrida el 26 de octubre de 1960, significó una grave aunque momentánea derrota, no sólo por lo que un triunfo popular de esa naturaleza significaba en el plano nacional, sino por haberse realizado en un momento en que el dominio imperialista en Latinoamérica se resquebraja a causa del ascenso en las luchas libertadoras y, sobre todo, del irrefutable éxito de la Revolución Cubana.

El empuje de la lucha popular creó las condiciones necesarias para el surgimiento de un Movimiento Insurreccional basado en la Constitución y su éxito dejó al imperialismo sin uno de sus más fieles testaferros centroamericanos. Por ello, el gobierno de los Estados Unidos empezó a esgrimir, a manera de chantaje, el arma del no reconocimiento diplomático contra la Junta de Gobierno, presionándola a fin de que jurara una política anticomunista y anticubana, al mismo tiempo que intentaba su derrocamiento. Hasta fines de diciembre el Departamento de Estado notificó su reconocimiento al nuevo Gobierno salvadoreño, equivalente a extender una cortina de humo para maniobrar mejor en el campo golpista.

Caída la tiranía lemusista, las fuerzas democráticas intensificaron su labor para sacar a las masas populares del estado de desorganización y debilidad políticas en que han permanecido durante más de tres decenios. La organización de los sectores democráticos se amplió en las ciudades y, por primera vez desde la masacre del año 32, en el campo. Durante el breve período de la Junta de Gobierno se fortaleció la movilización y la participación del pueblo en defensa de sus intereses, creció el nivel de su conciencia política, aclaró sus objetivos democráticos y vigorizó su anhelo de llegar rápidamente a transformaciones decisivas en lo económico y en lo político.

Aunque la Junta de Gobierno se negó a la realización de cambios fundamentales en la estructura administrativa y económica, el movimiento popular comenzó a minar en todo el país el poder donde ha estado asentada la opresión local oligárquica: gobernadores, alcaldes, comisionados y una serie de caciques de segundo y tercer orden. Estos hechos significaban la incorporación de grandes masas a la lucha.

En tales circunstancias, cada día que pasaba fortaleciase el campo democrático en detrimento de la oligarquía. Esto indujo a pensar que, en corto tiempo, el pueblo derrotaría definitivamente a la reacción, ya fuera en las urnas electorales o ya en acciones más profundas y radicales.

El imperialismo y la oligarquía se alarmaron. La reacción interna, bajo la dirección de la Embajada yanqui, comenzó a reagruparse después de la confusión que le produjo el triunfo popular.

Por cinco vías distintas se efectuó la ofensiva encaminada a reinstalar la tiranía: a) maquinaciones exitosas contra la unidad de las fuerzas progresistas; b) creación de los partidos políticos reaccionarios para aprovechar, en caso necesario, el camino electoral; c) presión a la Junta de Gobierno para hacerla virar hacia rumbos antidemocráticos; y e) línea principal, el camino del golpe de Estado, la conjura constante y repetida.

1º) Los cipayos dicen que le hemos robado a los trabajadores, pero éstos no lo creen ni lo creerán jamás, y siguen dándonos su apoyo.

..2º) Los lacayos del imperialismo quieren que renunciemos a la amistad con los pueblos libres y hermanos de la Unión Soviética, China Popular y Cuba Socialista. Se sienten amargados porque ellos no pueden hacer amistad con la gente decente del mundo.

..3º) Cuando hayamos triunfado sobre los explotadores capitalistas, grandes terratenientes y politiqueros corrompidos y sus corifeos; cuando hayamos ganado la paz contra el imperialismo con la mayor alegría del mundo nos incorporaremos a la producción en cualquier actividad, agrícola, industrial, etc., felices trabajaremos como peones o como operarios porque entonces al sudor de la clase trabajadora no se lo podrá robar ningún monopolio imperialista; el producto del trabajo será para la felicidad de todos los hombres que trabajan y para sus hijos y así, por la eternidad.

4g) No nos interesa la BENDICION de la Iglesia que olvidándose de las leyes cristianas engaña a los pueblos prometiendo un paraíso "para después que se mueran" y que por medio de sacerdotes bastistianos ayuda a los imperialistas a explotar en forma brutal a los trabajadores y a los campesinos. La Iglesia así, no hace nada para resolver los problemas de los trabajadores bananeros; la Iglesia así, no hace nada para resolver el problema de los campesinos sin tierra; la Iglesia así, no hace nada para buscarle trabajo a las mujeres y evitar la prostitución; la Iglesia así, no hace nada para encontrarle empleo a los varones y acabar con el desempleo, etc., etc. La Iglesia habla y habla, pero no hace nada positivo. Nuestra lucha sí libera a los pueblos, los educa y los hace felices. La I-

IMPONENTE

la jornada del trabajo en Costa Rica

La jornada internacional del trabajo en nuestro país este año revistió muchísima importancia por la combatividad y el entusiasmo que la presidieron. Al sentido del internacionalismo proletario que tiene la fecha se une en Costa Rica, el más acendrado espíritu patriótico, puesto que la clase trabajadora organizada celebra también el Primero de Mayo la rendición de los filibusteros yanquis vencidos en Rivas en 1857. Este año la celebración cobró especial importancia porque habiendo sido agredida el año pasado la manifestación por bandas fascistas, se supuso falsamente, por parte de la Embajada Americana, que el pueblo iba a arredrarse, y fue todo lo contrario: de los ocho lugares de Costa Rica donde se verificaron desfiles y mítines nos llegan noticias de su grandiosidad, espíritu combativo y firme entusiasmo.

Vamos a hacer una crónica de los actos del Primero de Mayo en todo el país con la satisfacción de dar una crónica en la que se revela que las campañas de las organizaciones de papel pagadas y dirigidas por la embajada de los Estados Unidos contra el movimiento obrero, contra la democracia y el espíritu tolerante del país, han caído en el vacío.

ACTUACION DE LA EMBAJADA YANKI

Durante muchos días, en la prensa, la radio y la televisión, el "Movimiento Costa Rica con Bozal" que tiene como jefe aparente a Alvaro Fernández Escalante ("Peseta") y el "Movimiento Nacionalista", que funge bajo la dirección aparente de Bernal Urbina Pinto, pero ambas organizaciones en realidad bajo paga y dirección de la embajada de Estados Unidos, con la asesoría directa de asilados cubanos batistianos, desarrollaron una campaña de intimidación haciendo creer que el desfile obrero tradicional en San José iba a cometer desafueros contra las personas y las propiedades. Pretendíase desatar el terror, crear el odio contra un acto que viene haciéndose por más de 30 años en forma pacífica y legal y preparar el ambiente para cualquier agresión que se intentara cometer contra el desfile y la manifestación. Toda esta propaganda la elaboró la Embajada Americana, participaron en ella los cubanos batistianos, y dieron la cara por ella Fernández Escalante y Urbina Pinto.

Costó muchísimos miles de dólares. Invitamos a Fernández y Urbina a darle cuenta al país de lo que les cuesta su propaganda y del origen de las crecidísimas sumas de dinero que pagan mensualmente a los diarios, las emisoras y la televisión. Darán la callada por respuesta, porque no dirán cuánto les cuesta ni quién les da los fondos. Sin embargo, toda esa campaña, como se vió el Primero de Mayo, de nada ha servido.

LA ACTUACION DE LOS BATISTIANOS

Los exilados batistianos, que se han acogido al derecho de asilo de nuestro país, lo están violando de manera violenta. Pública y descaradamente, además de intervenir en la propagan-

da, en la noche del 1º de Mayo, en San José, desde las esquinas del Banco Anglo, de la Biblioteca Nacional y luego en el Parque Morazán, dirigían y azuzaban a las bandas de jovencuelos ricos de los colegios católicos a atacar a los obreros, a sus mujeres y a sus niños y a dos de ellos se les vió armados de cadenas de bicicletas, instrumento desusado en nuestras luchas y que ellos, desde el año pasado, pusieron de moda entre las bandas fascistas de niños ricos, egoístas y crueles. Los sujetos que por sus crímenes han tenido que huir de su patria; los que violan el derecho de asilo y las leyes del país que los acoge; los que han establecido la trata de blancas, el comercio de drogas, las casas de prostitución, los que han llenado nuestra sociedad de sucios cabaretuchos, como "Las Maracas", a donde no va ninguna mujer decente; los que enseñan a nuestra hampa nuevas maneras de robar, asaltar y estañar, son los que azuzan a los jóvenes de los colegios católicos a romper las tradiciones nacionales, a sembrar el odio y la cizaña, a atacar a mujeres y niños, a armarse de garrotes, piedras y cadenas para agredir a costarricenses que desfilan pacífica y legalmente. Las agresiones fueron dirigidas públicamente, con voces de mando, por un grupo de esos cubanos despreciables, extranjeros indeseables, que a su vez actúan a las órdenes de la embajada yanqui.

Incluso dos batistianos expulsados hace algún tiempo, Tarrafa y Núñez, vuelven al país como si no hubieran sido expulsados, dirigen el ataque a la manifestación obrera y publican un periódico donde se permiten intervenir en los asuntos que son de exclusiva competencia de los costarricenses.

Las actuaciones de los batistianos contra la moralidad del país, contra sus leyes y tradiciones, van indignando poco a poco a nuestro pueblo. Aquí les sucederá lo que les ha sucedido en Guatemala y en Nicaragua que, aún gozando la protección de Ydígoras y de Somoza, el pueblo los echó.

EL DESFILE EN ESTA CAPITAL

Pese al ambiente de cierta tensión por la campaña de las organizaciones fantasmas de la embajada de Estados Unidos, a las pedradas, injurias y planes de las bandas fascistas de niños ricos, dirigidas públicamente por batistianos, el desfile de este año ha sido uno de los mejores. A la seis de la tarde se inició en la plazoleta del Pacífico. Lo encabezaba el grupo de pioneros, con la paloma blanca de la paz al frente, rodeada de 100 banderas de Costa Rica. Los pioneros desfilaban con la gallardía y disciplina que el público, desde las esquinas, especialmente al entrar al parque de Morazán, les aplaudía con toda simpatía. Seguía la "Alianza de Mujeres Costarricenses" con una gigantesca bandera de Costa Rica que llevaban las manos de obreras, campesinas, maestras, intelectuales y amas de casa. Luego la Juventud Socialista Costarricense metiéndole "candela" al desfile con canciones patrióticas y gritos saturados de humorismo. Inmediatamente después la Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana, con carteles apropiados y las banderas de Costa Rica y Cuba, para seguir la gran masa de obreros y

campesinos, la mayor parte de San José, pero con nutridas delegaciones de las ciudades de la Meseta Central. Dos bandas de música atronaban el espacio con alegres marchas. La profusión de banderas de Costa Rica fue este año especialmente grande. Ni la amenaza de la lluvia, que se cernió todo el día sobre San José, ni la de los batistianos armados por las calles, impidieron que el desfile fuese uno de los más hermosos, por todos conceptos, de los últimos años.

RECORRIDO

De la plazoleta del Pacífico, el desfile, iluminado con antorchas que llevaban los manifestantes, subió hasta la esquina del Partido Acción Democrática Popular, para doblar al Este y tomar la calle 3 hasta "La Nación", de donde siguió al Templo de la Música en el Parque Morazán. En las aceras y en las esquinas miles de costarricenses presenciaron el desfile con una simpatía que no podían ocultar y en muchas partes aplaudieron con entusiasmo al paso de los trabajadores, sus mujeres y sus niños. En la esquina del Banco Anglo una banda fascista se había situado a gritar improperios contra los trabajadores que contestaron con un grito que dominó todo: "Cuba sí, yanquis no". La misma banda corrió después a situarse en la esquina de la Biblioteca Nacional para proseguir los insultos. El grupo era jefado públicamente, como les consta a los jefes de la Guardia Civil, por notorios batistianos, algunos de ellos dueños de cabarets y enrolados en la trata de blancas. Descolló por su agresividad, armado de una cadena, el hijo del gerente del almacén "Sears", señor Segovia. ("Sears" es una firma norteamericana y como se sabe, allí trabajan varios batistianos). Más tarde, esa misma banda, unos 40 jovencuelos, revueltos con elementos del hampa, bajo el mando público y directo de los batistianos, ubicada en el Parque Morazán se dedicó a lanzar piedras desde largo sobre las cabezas de todos.

Por pedradas hubo siete heridos, entre ellos una niña y una señora que aun el jueves estaban recluidas en el Hospital San Juan de Dios por la gravedad de las lesiones recibidas.

Debemos decir que la policía militar, y de hecho los demás cuerpos porque sus jefes no les dieron otra orden, no hicieron nada para evitar la agresión cobarde de los batistianos contra la concentración. Esa agresión cobarde consistió en el lanzamiento de piedras. Los manifestantes no podían correr detrás de los agresores pues eran atacados por la policía, lo cual significaba una lucha entre manifestantes y policía. Entonces los atacantes actuaban impunemente, e incluso en la esquina del Ministerio de Justicia estaban protegidos por un cordón de policías. En esa esquina levantaron tribuna, lanzando insultos, y nada hizo la policía por disolverlo a pesar del carácter provocativo. Los que presenciaban esos actos (la mayoría manifestantes que no podían llegar al kiosco en donde estaba la tribuna del desfile recordaban la energía con que la Guardia Civil procede contra los actos de la Sociedad de Amigos de Cuba, por ejemplo, y notaban la tolerancia con ese mitin batistiano SIN PERMISO Y CON CARACTER PROVOCATIVO.

Es necesario destacar la cobardía de los agresores. No se atrevían a agredir cuerpo a cuerpo a los manifestantes, porque esperaban una respuesta contundente, sino que lo hacían detrás de la policía, insultando, o lanzando piedras desde varios metros de distancia.

EL MITIN

El mitin se realizó de manera entusiasta, a pesar de que la misma banda desde la tarde había roto la iluminación del Templo de la Música y muchas otras luces del propio parque de Morazán a fin de actuar dentro de la mayor oscuridad. Al comenzar el acto, la Policía Militar, que es diferente de la Guardia Civil (la Policía Militar es entrenada por los gringos en Panamá) entró a disolver el acto legal, para el cual existía per-

misó. En su carga rompió la conexión del sistema de sonido instalado en la tribuna por la CGTC para la transmisión de los discursos y dividió a bayonetas la concentración en más de 4 secciones. La Policía Militar iba a disolver por la fuerza la mitin sin motivo justo, cuando la oportuna llegada del coronel Alvaro Arias puso las cosas en su lugar, obligando a la Policía Militar a desligarse de los alteradores del orden.

Sin embargo no se permitió a centenares de manifestantes acercarse al kiosco en donde se levantó la tribuna y no hizo nada ni la Guardia Civil ni mucho menos la Policía Militar por cortar las provocaciones contra los manifestantes de los batistianos.

LOS DISCURSOS

Carlos Luis Sáenz, profesor universitario y nuestro mejor poeta nacional, ocupó la tribuna para hablar en nombre de los intelectuales amordazados; Rafael Angel Murillo, estudiante de ingeniería, en nombre de los estudiantes de avanzada; el profesor Fabián Dobles uno de nuestros mejores novelistas y poetas, recientemente destituido de su cátedra en el Liceo de Costa Rica, habló por la Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana; y cerró el acto Gonzalo Sierra Cantillo, Secretario General de la CGTC, presentando las resoluciones que se aprobaron entre vítores y aplausos.

LAS RESOLUCIONES:

SOLIDARIDAD CON CUBA

Sr. Primer Ministro de Cuba
Comandante Fidel Castro Ruz
La Habana, Cuba.

Estimado camarada:

Los obreros de Costa Rica, reunidos el Primero de Mayo con motivo de la Jornada Internacional del Trabajo, expresan al pueblo y al gobierno revolucionarios de Cuba, su caluroso saludo, y su determinación de defender la revolución cubana como su propia revolución, como el paso más avanzado dado por los pueblos hermanos del Hemisferio en el camino de su liberación. Rogámosle hacer saber a su pueblo, que el nuestro mantiene y mantendrá, con relaciones diplomáticas o sin ellas, los lazos de fraternal solidaridad que siempre los han unido.

GONZALO SIERRA CANTILLO
Secretario General de la C.G.T.C.

FRATERNIDAD OBRERA INTERNACIONAL

Consejo Central Sindicatos Soviéticos
Moscú, URSS.

Obreros costarricenses que celebran Jornada Internacional del Trabajo saludan al gran pueblo de Lenin, pionero en la construcción del socialismo y del comunismo, que marca a la Humanidad al mismo tiempo la senda gloriosa de las estrellas y de la total liberación de la explotación del hombre por el hombre.

VIVA EL PRIMERO DE MAYO!!

GONALO SIERRA CANTILLO
Secretario General de la CGTC.

YDIGORAS, PELELE DE WASHINGTON

Señor Presidente de Guatemala
Ydigoras Fuentes.

(Pasa a la página siguiente).

Obreros costarricenses manifestantes Primero de Mayo por Jornada Internacional del Trabajo, expresando sentimientos todos los pueblos de Centro América, demandamos de su gobierno militarista que ensangrienta suelo hermano de Guatemala, que abandone el Poder. Su régimen pelele de Washington y asesino de estudiantes es vergüenza de Centro América.

GONZALO SIERRA CANTILLO

Secretario General de la CGTC.

LIBERTAD DE PRESOS POLITICOS NICARAGUENSES

Señor Luis Somoza
Presidente de Nicaragua.

Trabajadores costarricenses reunidos Primero de Mayo con motivo Jornada Internacional del Trabajo, demandamos la inmediata libertad de los dirigentes obreros presos, Juan Lorío, Domjingo Vargas y otros.

GONZALO SIERRA CANTILLO

Secretario General de la CGTC.

DECLARACION SOBRE LA PAZ

La Asamblea de los Trabajadores de Costa Rica, reunida en celebración del Primero de Mayo de 1962; la Federación de Trabajadores de San José, y la Confederación General de Trabajadores Costarricenses compenetradas del inmenso peligro de guerra nuclear que significan:

a) La desenfundada carrera armamentista y las bases militares que el imperialismo mantiene en todo el mundo bajo su control, tanto como sus bloques agresivos como la OTAN, la SEATO, la CENTO, y otros.

b) La actitud belicosa y revanchista de los círculos neonazis que determinan la política de Bonn y su empeño en armarse con bombas termonucleares y cohetes balísticos en connivencia muy especialmente con los monopolios norteamericanos, fabricantes de armamentos.

c) La actitud intervencionista y agresora del imperialismo norteamericano, aliado a las oligarquías latinoamericanas, contra la Revolución Cubana.

d) Todos los otros posibles focos de guerra existentes en el mundo, en particular aquellos donde por impedir la libre determinación y el desarrollo independiente de los países subdesarrollados o coloniales, los guerreristas amenazan la paz universal como en Laos, Vietnam, Corea del Sur, el Congo, Angola y otros.

Conscientes también del incalculable desperdicio de bienes de consumo para la Humanidad que la producción de armamentos conlleva y las formidables realizaciones en su bien que tanta riqueza, aplicada a productos para la paz, significaría.

Se pronuncian energética y decididamente en favor de todas aquellas medidas, ya impostergables, que recomiendan las Naciones Unidas, y la ciencia a través de sus mejores hombres, para el logro definitivo y total del desarme absoluto y controlado; y en este sentido se adhieren fervientemente a la arrolladora corriente de la opinión pública mundial que exige el desarme, apoya de una manera general las proposiciones de países que como la India, Ghana, Yugoslavia, Indonesia y tantos otros del campo neutralista, así como la Unión Soviética, China, la República Democrática Alemana, Cuba y todo el campo de países pacíficos, sinceramente preocupados por la supervivencia del género humano y dispuestos a defenderla sustancialmente, recomiendan, y del mismo modo cualesquiera otras proposiciones que se encaminen concretamente al logro del entendimiento y la paz.

Convencidas asimismo de que las pruebas atómicas o nucleares sólo daño y mortalidad atraerán a la Humanidad viviente y las futuras generaciones, esta Asamblea, Federación y Confederación General exigen terminantemente el cese de dichas pruebas, como medida inmediata e impostergable, y protestan

vehementemente por el desprecio hacia el género humano con que en estos momentos los Estados Unidos prueban armas nucleares en el Pacífico, frente a la indignación de los pueblos.

Hacen un llamamiento a todas las personas de buena voluntad, la inmensa mayoría de los costarricenses, para que se unan a las organizaciones, grupos o individuos que aquí y en el mundo están haciendo llamamientos para asistir al próximo Congreso Mundial por el Desarme General y el Cese de las Pruebas Nucleares, el cual se celebrará del 9 al 14 de julio entrante en Moscú, y en el que se reunirán delegados de todos los pueblos del mundo, de todos los credos, tendencias ideológicas, colores de piel, sexos y edades, con el afán de discutir en el nivel de pueblos y agrupaciones de toda especie el problema más candente y vital de nuestro tiempo: LA PAZ DEL MUNDO, y aportar ideas y sugerencias para su definitivo aseguramiento.

¡¡Viva el entendimiento entre gobiernos y pueblos de todo el mundo!!

¡¡Viva la coexistencia pacífica de todos los países, cualquiera que sea su régimen económico o político, única senda de la paz!!

¡Viva el respeto a la autodeterminación de los pueblos!

San José, Costa Rica, 1º de Mayo de 1962

A ALTAS HORAS DE LA NOCHE

El acto terminó a las nueve y media de la noche, dentro del mayor orden por parte de los trabajadores. Así lo reconoció incluso al día siguiente el diario "La Nación". Pero las bandas fascistas, dirigidas públicamente por los cubanos batistianos que todos vimos en las calles actuando, no cesaron en sus provocaciones y sus agresiones a pedradas. Rabiando del brillante resultado del desfile, de la inutilidad de sus planes y campañas de terror en altas horas de la noche se dirigieron al local de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses, altos del "Sueño de Colón" y lo asaltaron con rotura de puertas, penetrando al interior donde todo lo destruyeron con daños muy cuantiosos. Desde luego, a horas muy avanzadas de la noche, allí no había nadie. Actuaron impunemente valiéndose de la alevosía y de la nocturnidad. Los vecinos refirieron que varios cubanos encabezaron la destrucción del local de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses. Más tarde trataron de hacer lo mismo en el local del Centro Obrero para Estudios Sociales. Una patrulla de la Guardia Civil dispersó a los asaltantes.

Pese a todo, venciendo toda clase de provocaciones, manteniendo el orden en medio de esa atmósfera, resistiendo las agresiones, apretándose los puños de ira contenida por la disciplina, los trabajadores de San José demostraron su decisión, su valentía, su combatividad y su espíritu de lucha.

EN OTROS LUGARES DEL PAIS

Pero no solamente en San José se celebró la Jornada Internacional del Trabajo y la rendición de William Walker. A lo largo y a lo ancho del país, la clase trabajadora y los sectores progresistas de las poblaciones, se unieron a las efemérides. Desfiles y mítines se desarrollaron brillantemente en Limón, Puntarenas, La Cuesta, Coto, Golfito, Puerto Cortés y San Vito. El entusiasmo y la asistencia fueron excepcionales y brillantes. Únicamente en Puerto Cortés se suscitó un incidente con un sacerdote batistiano apoyado por un alto empleado de la United y por varios cipayos. De los reportes que nos llegan, hacemos el siguiente resumen de todos esos actos:

LA CUESTA

Mitin muy concurrido. Entusiasmo desbordante. Oradores Domingo Rojas y Modesto Ruiz. La clase trabajadora de-
(Pasa a la página siguiente).

mostró su combatividad en esta localidad sin lugar a dudas.

COTO

Anselmo Matarrita y Adán Guevara llevaron la palabra en el mitin celebrado en Coto, que fue de un éxito brillante pese a las obstrucciones de la United. El 1º de mayo demostró que en esta zona la clase trabajadora no se amilana por amenazas. Todo en orden. No hubo batistianos agresores. Por eso reinó el orden.

LIMON.

Gran acto en el "Black Star Line" que se llenó de bote en bote. Arnoldo Ferreto y dirigentes obreros locales hicieron uso de la palabra en medio de aplausos calurosos. Resoluciones en favor de la Revolución Cubana, de la paz, contra el fascismo y los métodos de fuerza empleados contra el avance de las fuerzas revolucionarias a falta de razones, fueron aprobadas unánimemente. Limón es un baluarte del antimperialismo. Así se demostró el 1º de Mayo.

PUNTARENAS.

Combativo mitin restallante de patriotismo y de antimperialismo celebró la clase trabajadora y los más conscientes sectores de la población en nuestro puerto del Pacífico. Los oradores, Víctor Mora y Rodolfo Cerdas, despertaron entusiasmo, con sus verdades patrióticas y antimperialistas. Orden perfecto, porque no hubo batistianos. Puntarenas es un bastión de las ideas de progreso y contra el fascismo.

GOLFITO.

No obstante que la United contrató equipos de fútbol para distraer a los trabajadores de los actos de su clase el 1º de mayo, el mitin en la esquina de la FUTRA fue concurrido y entusiasta. Alvaro Montero y Juan J. Ceregatti, oradores principales. En este feudo del imperialismo yanqui, quedó demostrado que los trabajadores son los dueños del porvenir cercano.

SAN VITO.

Por vez primera se celebra el acto del 1º de mayo en San Vito, zona de latifundios, donde la posesión de la tierra por quien la trabaja es la primera exigencia en favor del progreso y la economía de todos los costarricenses. Campesinos, jornaleros y pequeños propietarios llegaron a caballo de lugares circunvecinos, trayendo la demanda de la "tierra gratuita" para quien la trabaja, contra el latifundismo empobrecedor, contra el acaparamiento especulativo de la tierra y contra los señores feudales extranjeros que no dejan trabajar su propia tierra a los costarricenses. Mitin vibrante de entusiasmo. Carlos Luis Fallas fue el orador principal. Se aprovechó la gran concentración para formar la "Unión de Campesinos de San Vito", lo que demuestra el victorioso resultado de la jornada internacional del trabajo en esta zona rural de Costa Rica.

INCIDENTES EN PUERTO CORTES.

En San José y Puerto Cortés hubo incidentes. Por qué? Porque en esos lugares, en los otros no, actuaron los batistianos, agentes del imperialismo y las compañías yanquis. De los sucesos en Puerto Cortés se nos da cuenta en la siguiente carta:

—Tuvimos un hermoso Primero de Mayo. Pero con un incidente. Cuando Manuel Badilla hacía uso de la palabra en el mitin, se presentó el padre Tiliaño acompañado de varios cipayos de la United a interrumpir el acto. Insolentemente, sin permiso, le arrebató la tribuna a Badilla. Claro que los obligamos a abandonarla. Se fue a la acera de enfrente a gritar que los "comunistas" estaban excomulgados. Le gritamos, a nuestra vez, que se fuera a los banales a ganarse el pan con el sudor de su frente, como lo manda Dios y no defendiendo con mentiras a los poderosos. Le gritamos que era extranjero y que por tanto no

podía meterse en nuestras cosas de costarricenses. Uno de los acompañantes de este cura gringo voló patadas a los obreros. Nada pudieron hacer. Su plan era provocar el incidente para terminar con el mitin. Fracasaron. El padre Tiliaño es gringo y vivió muchos años en Cuba con la protección personal de Batista. Corresponsal.

Como se ve por esta crónica, el país vivió el 1º de Mayo una combatividad antimperialista y patriótica, pese a las provocaciones de los agentes cubanos de los trusts y la embajada norteamericana.

Campesinos se organizan

El siete de enero de este año en Asamblea a la que asistieron campesinos de todos los lugares, se constituyó la Liga Campesina del Cantón de Osa, que se denomina "Liga Campesina de Pto. Cortés". El Comité Ejecutivo de este organismo quedó integrado así:

Abelardo Ramírez Prendas, vecino de ciudad Cortés, Presidente; Quintín Chavarría Chavarría, vecino de Venecia, Vice-Presidente; Félix Juárez Juárez, vecino de "Las Parcelas", Secretario de Actas y Correspondencia; Guillermo Ulloa Bonilla, vecino de Ojo de Agua, Secretario de Finanzas; Ramón Bonilla Valle, vecino de "El Balsar", Secretario de Organización y Propaganda; Cristóbal Solano Blanco, vecino de ciudad Cortés, Secretario de Deportes y Víctor Ramírez Castro, ve-

sino de Ojechal, Fiscal General.

Recientemente fue electo un Comité Auxiliar de la Liga de Ojechal por una Asamblea muy concurrida por vecinos de Peji-valle, Ojechal, Tortuga y Punta Mala. La Asamblea conoció los Estatutos de la Liga; discute con gran interés el programa de lucha de la Organización. Al calor de numerosas intervenciones de los asistentes, la Asamblea aprobó el programa de la Liga llenos de entusiasmo y fe en el porvenir. El Comité Auxiliar que fue electo por aclamación unánime y cálida de fraternidad, quedó integrado así: Víctor Mora Barboza, Presidente, Luciano Martínez Martínez, Secretario de Actas y Correspondencia; Jorge Ulloa Bonilla, Tesorero; Emilio Nájera Valdez, Fiscal y Nelly Cascante Mora, Vocal.

Amistad China-Soviética

PEKIN, 28 (SINJUA).— El Presidente Liu Shao Chi y el Primer Ministro Chou En Lai enviaron ayer conjuntamente mensajes a los camaradas Breshov y Jruschov, felicitándolos en sus nuevos períodos. El mensaje dice: "Camarada L. I. Brezhnev, Presidente del Presidium del Supremo Soviet de la Unión; Camarada N. S. Jruschov, Presidente del Consejo de Ministros de la Unión Soviética: En ocasión de sus nuevos períodos como Presidente del Presidium del Soviet Supremo y Presidente del Consejo de Ministros de la URSS, el pueblo y gobierno chinos tienen el honor de expresarles sus calurosas felicitaciones. Que el gran pueblo soviético, bajo la dirección del glorioso Partido Comunista de la Unión Soviética y el gobierno de la URSS,

logre nuevos éxitos en su elevada causa de continuar la plena construcción comunista, sostener la paz mundial y promover el progreso humano. La gran solidaridad y amistad de los pueblos chino y soviético es de una importancia especial para la causa común del campo socialista entero y la victoria de la lucha del pueblo por la paz mundial, la independencia nacional, la democracia y el socialismo. Deseando sinceramente el crecimiento continuo de la inquebrantable unidad y amistad de los pueblos chino y soviético. Liu Shao Chi, Presidente de la República Popular China; Chou En Lai, Primer Ministro del Consejo de Estado de la República Popular China. Abril 27 de 1962".

Por el desarme general y la paz